

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1,3.º TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9 Talleres Teléfono 1603



Ayer en Santander se conquistaron 19 pueblos para España

El paso triunfal de nuestras tropas es celebrado en los pueblos liberados con arcos de triunfo

En Aragón ha disminuído considerablemente la intensidad enemiga

Franco, personificación del Ejército Español

Era cuando España, extenuada de tanta desdichada experiencia antipolítica había perdido la fe en sí misma. Unos hombres de buenas intenciones pero con un desconocimiento total de las causas del verdadero mal que ponía en peligro nuestra Patria, intentaban desesperadamente evitar el cataclismo que parecía inevitable, para ello se limitaron a recoger y desplegar una conocida bandera política.

Hubo un momento en que el pueblo español albergó un poco de optimismo, que meses después se había desvanecido aparatosamente. Y esto era lógico, lo predijo con su profética palabra el Ausente. A una revolución gigantesca, organizada perfectamente por los agentes de Moscú se intentaba oponer un cómodo sistema evolutivo de conferencias de academia y discusiones de casino. El resultado fué que, el enemigo —puesto que existía uno perfectamente declarado— apoyado por la claudicación y cobardía de unos y la traición de otros, estaba a punto de caer sobre su presa ya mal herida. No había solución. España iba a hundirse. Los capitalistas se apresuraron a poner a salvo su dinero y los políticos su pellejo. Nunca más, propia la palabra... En el aire quedaban sólo los últimos conceptos de José Antonio y el estampido de nuestras pistolas, que ya empezaba a ser la tabla de salvación de muchos que antes —y si pudieran hoy también— no habían querido comprendernos.

Ya en este estado las cosas, el pueblo sano, que no se resignaba a morir, convergió sus miradas en una figura que recogiese y dirigiera sus anhelos. Como por encanto, el nombre de Franco corrió de boca en boca. Era la única esperanza que la quedaba para subsistir a España. Y al rumorear este nombre, se hablaba de Franco y del Ejército indistintamente, como si ambos constituyesen una identidad. Todos sabíamos que el peligro era inminente y transcendental; ya no eran un puñado de revoltosos detrás de la barricada; sino la ofensiva de Moscú a la Península Ibérica. Frente a este enemigo gigantesco no podía oponerse nada más que otro coloso: el General Franco, apoyado por la juventud española, que se aprestó a sustituir las pistolas por el fusil y la bomba de mano.

El prestigio militar del Caudillo estaba indeleblemente grabado en la memoria de los

hombres y en el corazón de las madres españolas.

Su brillantísima carrera era de todos conocida. Franco era el mayor prestigio militar de España y de los primeros de Europa. Ya Indalecio Prieto, acérrimo enemigo de elogios precisó con su peculiar clarividencia todo el verdadero significado del General Franco:

Hacia unos días que se habían celebrado las últimas elecciones, y en la embriaguez del triunfo, el líder socialista decía:

¡Compañeros! Yo que conozco al General Franco, porque le he visto luchar en los campos de Marruecos y soy testigo de su temple y su valor, sé que su inteligencia le coloca a la cabeza de los prestigios militares de Europa. Y por todo esto y por las numerosas simpatías con que cuenta, os digo que es nuestro mayor enemigo.

Ellos y nosotros sabíamos todo esto. Quizás alguna vez pensaron en eliminarle, pero

les asustó las proporciones de esta figura y la decisión y arrojo de los hombres que le idolatraban, porque con él habían ido mil veces a la victoria.

Franco, seguido por el Ejército; por ese Ejército hecho a imagen y semejanza de su Caudillo, que no había perdido sus virtudes ni su salero; ese Ejército que no mide al enemigo ni a la adversidad, porque tiene un deber que cumplir hasta la muerte, cruzó el Estrecho y dibujó caminos de triunfo sobre el mapa rojo.

Ahí ha quedado consumada y superada toda la esperanza que en él habíamos puesto. El milagro del triunfo lo hizo Franco, porque frente a nosotros tenemos un enemigo muy superior en contingentes, en material y en dinero, con el apoyo decisivo de potencias fuertes como Francia y Rusia. Pero todo esto nada significó para el genio de un Caudillo y el arrojo de un Ejército.

Frente de Aragón

Nuestros soldados han desvanecido los planes que el mando rojo había pensado

La artillería y la aviación se dedican a apagar los últimos resquicios de la ofensiva marxista en Aragón

Zaragoza.—Causa, más que asombro lástima escuchar a los milicianos rojos, por el estado de ánimo en que vienen a nuestras filas. Sabía el mando enemigo que su ofensiva sería parada en cuanto la iniciase, pero trataban de obtener de sus soldados un rendimiento que sus fuerzas no podían darle. Los prisioneros han relatado hechos inverosímiles. A éstos, con un camión les mandaron a Zaragoza para organizar los servicios públicos. Es posible que encontréis la resistencia de algunos grupos enemigos que os tirotearán, pero no deteneros, para dominarlos irá detrás otro camión con fuerzas. Los milicianos, a pesar de las mentiras a que estaban acostumbrados, hicieron caso de ésta, y se pusieron camino de Zaragoza. Su paso fué impedido por las tropas nacionales, que dejó acercarse el vehículo, y una vez encañonado al conductor, con los fusiles se le obligó a parar y apearse, en medio de la mayor estupefacción.

También les decían que en

Zaragoza se habían sublevado, y que, era necesario llegar antes de que llegaran camiones de refuerzos para socorrerles. Desde el primer día de la ofensiva, el mando rojo estaba convencido de que Zaragoza era inaccesible, pues entre la capital y sus hordas había una legión de hombres valerosos, que han sabido oponerse a su avance. Los cañones nacionales han estado bombardeando las posiciones rojas. Ha sido una jornada de actividad para la artillería de grueso calibre. La infantería a media tarde, se lanzó sobre los objetivos ya preparados por la artillería, y no sólo lograron arrebatarlos al enemigo, sino que le infligieron un durísimo castigo, hasta el punto de ponerle en fuga. La aviación, especialmente los cazas, se han portado de una manera eficazísima. Dos aparatos de bombardeo rojos, que intentaron volar sobre Zaragoza, fueron derribados y sus restos

«Todos los españoles participarán en el Estado a través de su función familiar, municipal y sindical. NADIE PARTICIPARA A TRAVES DE LOS PARTIDOS POLITICOS». ¿Está claro? La Nueva España cuesta mucha sangre y mucho dolor, con los que nadie puede traficar para su medro.

Toda la provincia de Santander es ya de España

Además ha quedado limpio el norte de Burgos y gran parte de Palencia

Se acabó lo de Santander y empieza lo de Asturias. Anoche continuaron su avance las Brigadas Navarras en tierras sanderinas, y esta mañana llegaban al límite de Asturias. Una vez más, después de una habilísima maniobra, que los rojos no esperaban, se le cogieron gran cantidad de pueblos, entre el que se encuentra San Vicente de Labarquera. En él se cogió al enemigo por la retaguardia, haciéndole un nuevo embotellamiento de hombres y material, que aumenta considerablemente nuestra presa en la ofensiva del Norte. En uno de los túneles de la línea de Santander a Gijón, se cogieron prisioneros a 280 rojos, con sus jefes, y un importante depósito de viveres y material. En 18 días hemos limpiado de enemigos todo el Norte de Burgos, una parte de la tierra palentina, y se ha conquistado por entero la provincia de Santander.

Vosotros, la España valiente y honrada, por la pericia de nuestros mandos y el valor de nuestros soldados, descubridnos ante nuestros combatientes y gritad todos: ¡Arriba España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército!—R. N.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 1 de Septiembre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Santander.—Nuestras tropas han continuado su brillante y rápido avance, salvando todas las dificultades del terreno con admirable espíritu y maniobrando hábilmente. Una de nuestras columnas ocupó Rio, sobre la Peña La Puente, Barrios Cilena, Piñares, Rozas, Lanedo, Caldas, La Erniga, alturas al Norte de este pueblo, y habiendo cortado la carretera que conduce de Potes al Valle de Liébana.

Se han cogido numerosos prisioneros, entre ellos la brigada de Potes y seis oficiales más. Se han presentado a nuestras filas 410 milicianos, siendo muchos los huidos por el monte.

El enemigo ha huído con tanta rapidez, que no ha podido volar los puentes que ya tenían minados. Esta columna ha establecido contacto con otra procedente de Tudanca.

Otras fuerzas han ocupado Nuño Roderó, cogiendo 283 prisioneros y siguiendo su avance hacia Poniente. Las demás columnas han progresado notablemente, llegando a sus objetivos y siguen avanzando a la hora de dar este parte, habiéndose presentado muchos milicianos.

Frentes de Asturias y León.—Tiroteos.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—Han disminuído hoy considerablemente la intensidad de los ataques llevados a cabo por el enemigo en los sectores de Zuera, Villamayor y Belchite, siendo todos energicamente rechazados; causándosele numerosas bajas. Las columnas han seguido su progresión hacia sus objetivos. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur

Frente de Córdoba.—En las primeras horas de la mañana, las fuerzas rojas iniciaron un ataque sobre varias de nuestras posiciones del sector de Peñarroya, siendo rechazado en todos ellos y sufriendo elevadísimas pérdidas, dejando en nuestro poder cuatro autos blindados que habían sido inutilizados por nuestro fuego.

También intentó el enemigo atacar en el sector de Espiel, pero fué rápidamente deshecho por nuestras baterías. Obligándole a replegarse desordenadamente.

Frente de Granada.—Tiroteos en algunos sectores. En el de Lanjarón se ocupó por nuestras tropas la posición de Canabate.

Actividad de la aviación

Han sido derribados hoy por nuestra Aviación, dos aparatos enemigos y probablemente otros cuatro más.

AMPLIACION

Frente de Santander.—Después de redactado el boletín de información del día de hoy, se reciben noticias de los avances realizados.—Además de los pueblon que en él constan, se ocuparon San Vicente de la Barquera, Junquera. Otra columna ocupó Pinango, Colindres, Pino Panes, Peña Labra, Peña Negra y Piamonte, llegando al puerto de Caloba. El avance ha sido realizado venciendo principalmente las dificultades del terreno, además de alguna resistencia del enemigo.

Además de los prisioneros que figuran en el Boletín, se han cogido un batallón entero compuesto de 1.019 hombres. En los pueblos reciben a nuestras fuerzas con grandes demostraciones de júbilo e inmenso entusiasmo.

En algunos de ellos han sido levantados rápidamente arcos de triunfo por sus habitantes.

Salamanca 1 de Septiembre de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor Francisco Martín Moreno. Segundo año triunfal.

paseados por las calles entre vivas a España y a nuestros pilotos.

También han prestado eficazísima ayuda en los frentes, pues los cazas ametrallaban las posiciones rojas de retaguardia, dispersando a los milicianos y causándoles gran número de bajas.

Según referencias de los prisioneros hechos en la jornada de hoy, el pánico reina en las filas enemigas desde el momento que aparece la aviación nacional, pues a ésta y a los morteros son las armas que más temen los rojos.

En el día de hoy, ya quebrantadísimos, han atacado con escasa intensidad en algunos sectores. En el sector de Villamayor, han sido rechazados dos ataques, y al replegarse salieron nuestros soldados de sus posiciones, causándoles gran número de bajas.—LOGOS.

Giménez Caballero habla en Italia a las juventudes

Roma.—En el campo Mussolini, donde están reunidas cincuenta mil vanguardias, Giménez Caballero, miembro de la Junta política del General Franco, presentado por el ministro Prini, dirigió a los jóvenes un discurso en el que habló de la gran lucha que está entablada en España en nombre de la civilización romana y mediterránea. Exaltó la victoria de Santander de las tropas españolas que aplastó la hidra bolchevique y terminó deseando un rápido y completo triunfo de la civilización de Roma contra el enemigo común.

Los jóvenes improvisaron una entusiasta manifestación al Delegado español, aclamando al Duce y a Franco.

Anúnciate en IMPERIO

Decreto sobre Ordenación Triguera

Se fija en cuarenta y ocho pesetas la tasa inicial para los meses de agosto y septiembre

No podrá exceder del cinco por ciento del precio de tasa la depreciación por deficiencia de estado sanitario o de limpieza

Las infracciones serán fuertemente multadas y consideradas como delito de auxilio a la rebelión que sancionará el Código de Justicia Militar

(Continuación)

ARTICULOS TRANSITORIOS

Mientras no se pongan en vigor las normas establecidas en el Decreto-Ley de esta misma fecha sobre Ordenación Triguera, se regulará el mercado de este cereal mediante la aplicación de las disposiciones siguientes:

TASAS

Artículo primero.—Se fija la tasa inicial de 48 pesetas aplicable durante los meses de agosto y septiembre al trigo considerado como tipo de comparación en el art. segundo de este Decreto, para mercancía sobre Almacén Valladolid. A este precio-base se ajustarán las diferentes tasas a señalar por las Secciones Agronómicas para las demás clases de trigo en cada provincia y mercado, teniendo en cuenta los escalonamientos o diferencias que tradicionalmente se registran en las diferentes plazas por su situación y para los distintos tipos y clases de trigo.

Estas tasas se entenderán para mercadería sana, seca, limpia y sin saco, interpretando estas condiciones por las que tra-

dicionalmente se aceptan en el mercado.

El precio señalado para clase de trigo y plaza se incrementará en 0,60 pesetas para el mes de octubre.

Artículo segundo.—Cuando un trigo ofrecido a la venta no reúne las condiciones de sanidad y limpieza aseptadas tradicionalmente por el mercado y ofrezca dudas, por tanto, si puede cotizarse normalmente dentro del tipo de tasa señalado para su clase, el comprador o vendedor, indistintamente, lo pondrá en conocimiento de la Jefatura de la Sección Agronómica respectiva o de uno de sus Delegados, quien resolverá sin apelación si es o no comercial el trigo.

La depreciación máxima que por deficiente estado sanitario o de limpieza podría acordar la Sección Agronómica, no será en ningún caso superior a un 5 por ciento del precio de tasa.

Artículo tercero.—En todos los locales de compras de trigo se indicará al público, en cartel anunciador colocado en sitio bien visible, los precios de tasa del trigo, y sus equivalentes en reales por fanega o medida corriente en el lugar.

Artículo cuarto.—El cupo

mínimo de compra mensual a que se refiere el último párrafo del artículo noveno de este Decreto, lo cubrirán los fabricantes de harina por toma de trigos pignorados, previa justificación de esta circunstancia por los propios vendedores, en proporción al menos de 25 por ciento de aquel cupo, reservando además otros 25 por ciento para adquisición de trigos viejos siempre que se ofrezca en el mercado.

SANCIONES

Artículo quinto.—Las infracciones por quebrantamiento de tasa, cualquiera que sea el procedimiento empleado para falsear ésta, serán sancionadas por la comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola, previo informe o denuncia de las Jefaturas de las Secciones Agronómicas, castigándose con multas de 1.000 a 10.000 pesetas las primeras infracciones, según la cual sea la gravedad de la falta, la capacidad económica del infractor y el grado de malicia revelado en la transgresión; y con multa doble en los casos de reincidencia en igual falta.

Con independencia de estas sanciones, las infracciones de tasa se considerarán como delito de auxilio a la rebelión, que se sustanciará con arreglo al Código de Justicia Militar.

Las demás infracciones a los preceptos establecidos en estas disposiciones serán sancionadas, previo informe de las Secciones Agronómicas por los Gobernadores civiles, en la forma y cuantía reguladas por el artículo cuarto del Decreto-Ley del 16 de febrero de 1937.

El recurso de alzada autorizado en dicho artículo cuarto, así como la propuesta de elevación de sanción a que se refiere el artículo quinto, serán resueltos por la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola como autoridad superior competente para entender de todo cuanto se relacione con la interpretación y cumplimiento de lo establecido en estas disposiciones. Se faculta a la citada comisión en este segundo caso, o sea, cuando entienda y resuelva en primera instancia, para imponer multas de 50.000 pesetas como sanción de primeras infracciones, que podrá duplicar en casos de reincidencia.

Para la exacción de estas sanciones será aplicable el procedimiento de apremio judicial.

Artículo sexto.—El importe de lo recaudado por imposición de sanciones, de tipo económico, que se requerirán en metálico, se ingresará en las Tesorerías de Hacienda, aplicándose a la cuenta cuya apertura se ordene en el artículo 14 del decreto-ley de esta fecha sobre Ordenación Triguera.

Artículo séptimo.—Las Jefaturas de las Secciones Agronómicas cuidarán, por el más fiel cumplimiento de lo ordenado en estas disposiciones, utilizando para este fin los inspectores oficiales que al efecto se designen y los que con carácter auxiliar pueden nombrar a propuesta de las Entidades Oficiales y Sindicatos de productores de trigo, que patrióticamente vienen obligados a prestar este servicio.

Los mencionados inspectores, mientras tengan vigencia estas disposiciones transitorias, dependerán directamente de las Jefaturas de las Secciones Agronó-

micas, ajustándose en el desempeño de su función a cuantas instrucciones reciban de ella.

Sus manifestaciones en acta harán fe en cuanto se refieran a los hechos por ellos presenciados.

En cualquier caso, los nombramientos tendrán carácter de eventualidad para todos los efectos, y la suspensión de funciones se recordará directamente por quienes hayan hecho los nombramientos.

Artículo octavo.—Los inspectores aludidos en el artículo anterior y el personal facultativo y técnico de las Secciones Agronómicas, tendrán franca entrada en los almacenes de compra de trigo y fábricas de harinas, quedando obligados los industriales propietarios a darles todo género de facilidades en el cumplimiento de su misión inspectora.

Artículo noveno.—Por la Junta Técnica del Estado se dictarán las órdenes complementarias que juzgue conveniente para la más fiel observancia de las anteriores disposiciones transitorias.

ARTICULO ADICIONAL

A partir de primero de noviembre se consideran caducados administrativamente, los depósitos de trigo de los fabricantes de Harina

Los fabricantes de harinas que no sean del Estado, que quedan obligados a prestar declaración jurada por duplicado, en la que se consignarán las existencias de trigos propias y extrañas,

Almacenes

LA PAZ

Tejidos y Paquetería

TALAVERA

VENANCIO RENE

REPARACIONES ELECTRICAS

Construcción de turbinas hidráulicas

Maquinaria en general

Carretera del Muelle TALAVERA

Esteban Prieto Sancha

Bodegas en Torrijos, Casar de Escalona y Los Cerralbos.—Vino de consagrar, elaborado mecánicamente de uvas especiales

TALAVERA DE LA REINA

Teléfono núm. 68

Pescadería

Moderna de

Pedro González

Carnicería, 6 - Talavera

Consignas

El programa del Nuevo Estado dice: «Hay que elevar a todo trance el nivel de vida del campo, vivero permanente de España.»

Por lograr esto lucha el soldado en las trincheras. Y Franco le dirige a la victoria.

El Caudillo interpreta los deseos de sus hombres y va a resolver el problema del trigo.

— : — : —
Franco es Caudillo, y tiene voluntad de Imperio. Es el Jefe de los nacional-sindicalistas y ha proclamado su programa a base del Nuevo Estado. Franco va a dar al labrador la seguridad de su cosecha.

¡ARRIBA EL CAMPO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

El programa del Estado nacional-sindicalista, va a ser puesto en práctica. Franco va a resolver el problema del trigo.

Al labrador que nos trae el pan, se le devolverá su dignidad económica. El Caudillo estima su sudor tanto como la sangre que se derrama por España.

¡ARRIBA EL CAMPO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

— : — : —
Franco quiere devolver al labrador su dignidad económica. Franco estima el sudor y el trabajo del campo español tanto como la sangre de los combatientes que redimen a España.

Por primera vez el trigo ocupará en la economía española el lugar que le corresponde.

— : — : —
El problema del trigo va a resolverse con un criterio nacional-sindicalista, con un criterio totalmente nuevo en la Historia de España, que ha inhuerto el Caudillo.

Necesitamos hombres de espíritu joven y nuevo, al margen de toda bastardía, que sepan interpretar el pensamiento del Caudillo y convertir en realidad viva las disposiciones del Decreto.

La economía liberal está hecha a base del dinero, al margen del valor de las cosas.

La economía marxista se apoya en el dinero y en la opresión de los trabajadores.

— : — : —
La economía nacional-sindicalista será la economía dorada del trigo, convertida en pan para todos.

El Caudillo dijo: «En ningún hogar español faltará el pan.»

Los depósitos de trigo que tengan dichos fabricantes.

Asimismo, los fabricantes y almacenistas de harina y panaderos, quedan obligados a prestar declaraciones análogas con referencia a esta mercancía.

Dichas declaraciones habrán de quedar entregadas en las Jefaturas Provinciales del "Servicio Nacional del Trigo" o en Oficinas de Correos, como envío de certificados a las mencionadas Jefaturas, precisamente el día uno o dos de noviembre próximo.

Desde primero de noviembre inclusive, dichos declarantes registrarán detalladamente cuantas transacciones con las expresadas mercancías hasta la fecha en que el "Servicio Nacional del Trigo" afores sus existencias.

Las declaraciones indicadas servirán de base por la liquidación del abono que los declarantes han de hacer al "Servicio Nacional" por la diferencia de 5,40 pesetas por quintal métrico de trigo que resulte de aplicar el artículo cuarto de este decreto.

A estos efectos, las existencias de harina se computarán por su equivalente en trigo.

En las liquidaciones se concederá a los declarantes una bonificación del 5 por 100 de su total importe.

DISPOSICION FINAL

Los artículos primero, noveno, décimo y los transitorios de este decreto entrarán en vigor el día siguiente de su publicación en el "Boletín Oficial del Estado".

Los demás preceptos del mismo tendrán vigencia desde el primero de noviembre del año actual.

Dado en Burros a 23 de agosto de 1937.—II Año Triunfal. Firmado por S. E., FRANCISCO FRANCO.

La Sociedad de Naciones envía un telegrama a Valencia comunicándose que no habrá sesión extraordinaria

Ginebra.—La Secretaría de la Sociedad de Naciones ha dirigido un telegrama al Gobierno de Valencia comunicándole que no se celebrará sesión extraordinaria, como ella había solicitado.

La cuestión española se tratará en la sesión ordinaria, que ha de celebrarse el día 10 de septiembre.

Rogad a Dios por el alma de

Don Vicente Latre Crespo

Capitán de la 8.ª Bandera de la Legión

que murió por Dios y por la Patria, en el Hospital Clínico

el día 27 de Agosto de 1937

D. E. P.

Su desconsolada esposa D.ª María Gil, e hija, Srta. María Latre,

RUEGAN a usted una oración por su alma y la asistencia al Funeral que por su eterno descanso, tendrá lugar el día 3 del corriente, a las nueve y media de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Nicolás de Bari, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

COMIDAS

BEBIDAS

"San Luis"

San Francisco, 26 (bis)

TALAVERA

Almacenes CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos, Paquetería y confecciones

LA HRA, ROMAN Y COMPAÑIA SEVILLA

Casa TRIGO

SASTRERIA

Talavera

Memorias íntimas y secretas de Azaña

Busquets, Alomar y La Cerda

Cuando Azaña escribe el nombre de Busquets, repite como un eco el adjetivo bruto, bruto...

Sobre este asunto—precio de venta de los periódicos—me ha visitado Busquets. Es bruto, tosco, hombre de presa. Asegura que gana mucho dinero con «El Liberal» y el «Heraldo», y que los venderá a quien le dé cinco millones por ellos. Naturalmente, Busquets no quiere ni oír hablar de aumento de precio de venta (a de agosto de 1932). También han venido a verme el bruto de Busquets y Sacristán para hablar contra la Papetera y del conflicto del papel» (29 de noviembre de 1932).

De toda la fauna que desfilaba por las Memorias, éste es el máximo bruto. Como era de rigor, el bruto ha puesto sus productos periodísticos al servicio de Azaña, y éste disfruta la pestilente popularidad que le ofrecen el «Heraldo» y «El Liberal».

El «Heraldo» es la tufarada que expelle todas las noches una cueva de bandidos. «El Liberal» celestina por las mañanas, en su condición de «órgano de la trata de blancas», como le calificó «El Socialista». El carnet de redactor de tales periódicos es una patente para el atraco. Busquets sólo se preocupa de atar millones, tantos, que en el balance de 1935 hubo de falsificar la cifra de beneficios, simulando una ambición de capital, y una compra de máquinas, para no escandalizar a los bergantines que oheraban con él, y para sustraer las utilidades a la tributación de la Hacienda.

Busquets, pese a la farsa que representaba, deseaba ansiosa-

mente el aumento de precio de los periódicos. Azaña escribe el 17 de febrero de 1933:

«Casi todo el Consejo dedicado a la cuestión de los periódicos y a lo del carbón. Todos los periódicos de provincias y los de Madrid, menos «El Socialista», «La Tierra» y «El Imparcial», quieren que el Gobierno obligue a subir el precio de los periódicos a quince céntimos. Busquets, dueño de «El Liberal» y «Heraldo», que se opone al aumento, lo acepta ya, en vista del parecer de casi todas las empresas. Tengo la impresión de que Busquets también quería el aumento, pero aparentaba oponerse para que se hiciera sin su voto».

¡¡PINTORES!!
LINAZETA
Sustituye aceite linaza
SILVA ORTIZ
Droguería de la Alfalfa
SEVILLA

ARGUDO
VINOS COGNAC
JEREZ

Almacenes de frutas :: Coloniales
Torrefacción del café **GLORIA**
Hijo de
Matías Carrión
Hierros :: Alcoholes
Intestinos secos
TALAVERA DE LA REINA
(TOLEDO)

Tuvo a su alcance el procedimiento para demostrar la sinceridad de su repulsa al encarecimiento de los periódicos, porque esto perjudicaba a su público proletario, y haber situado los beneficios que le proporcionara el aumento, a socorrer a los obreros parados.

«Bueno está el bruto de Busquets para generosidades! Para él, la revolución era la vaca que ordeñaba mañana y noche. En días de paz, de reposo, de sosiego nacional, Busquets y su cuadrilla se arruinaban. Necesitaban desórdenes, incendios, crímenes, atracos, convulsiones... La tirada de sus periódicos, azuzadores de los sicarios, subía, y el balance también.

Ahora que se han realizado los sueños de «El Liberal» y el «Heraldo», Busquets, Sacristán y compañía estarán satisfechos. Lectores de sus periódicos eran, en primer término, los que se enteraron al saquear y al exterminio en las ciudades rojas. Suponemos que esos lectores, por muy imbéciles que sean, no lo serán tanto, que a la hora de expoliar se hayan olvidado de las cajas fuertes y de las cuentas de los Busquets, donde guardaban los millones extraídos a los torcidos, en aquella época en que éstos se contentaban con una inyección revolucionaria administrada en calderilla, que les prometía el paraíso en que hoy se solazan.

El día 28 de enero de 1933, Azaña escribe en su diario:

«He recibido una carta curiosísima de nuestro agregado militar en Roma, antiguo amigo mío, contándome las desgraciadas andanzas del señor Alomar. Resulta que, después de otras muchas ridiculeces, Alomar se ha amancebado con una criada de la Embajada y va a cenar con ella en los cafés, e invita a los agregados. «Esto es Grecia, la Grecia que yo soñé», parece que ha dicho Alomar, hechizado por su libertinaje. Se está poniendo y poniéndose en ridículo. Si se aprueba pronto la ley de Incompatibilidades, tendrá que dejar el cargo y esa sería la mejor solución. Pero si opta por la Embajada, habrá que quitarlo».

Pero no se le quita, por cuanto que el 28 de julio del mismo año, Alomar reaparece:

«Fernando nos ha dado nuevas noticias de la tacañería de Alomar, embajador en Roma, que llega a lo vergonzoso. Fernando piensa sustituirlo».

Con una doméstica destahogada, por helara y un cuje popular por triclino, Alomar se cree en Grecia. Su helensmo no le pide más. «Esta es la Grecia que yo soñé».

Alomar denomina Grecia a una juerga, frugal y económica, de todo a noventa y cinco. Su avareza inmundada no le consiente mayores fantasías. Va en la corriente del tiempo. Por entonces, todo es uno y lo mismo.

Alomar, con su mariñones, se cree en el Olimpo, porque antes ha creído que Azaña es un estadista, y ha visto a Indalecio de ministro de Hacienda y a Marcelino con su coima presentándose en el Ministerio de Jus-

icia para que los casara Alborozos

Es la locura que invade a los parvenus de la España del bienio, de aquella República de trabajadores que empieza a enrojecer.

Alomar, avaro del grado 33, no sueña con mayores venturas. Se contenta con escamotear las cucharillas de la Embajada y con no encender la calefacción, para quedarse con el importe del combustible.

Si hoy día Alomar fuera embajador, haría como Rodrigo Soriano, que se ha llevado hasta los olombros bersas de la Embajada de Chile: como Gordón, que ha desamueblado la Embajada de México para alhajar su casa propia; como Araquistáin, que en pocos meses ha entrado en el país fabuloso de los millones...

Y entonces seguiría viviendo en país de ensueño y de maravilla, no en Grecia precisamente sino en la Arabia en el país de las mil y una noches. Concretamente, en la cueva de Aí Babá

Aquí tenemos un «specimen» de general rojo. Se llama La Cerda. El 27 de agosto de 1932, en las Memorias de Azaña, se lee lo siguiente:

«He recibido al general Cruz, que manda la brigada

EL CARMEN
Cerámica Artística
y Almacén de Loza
y Cristal
Tel. 144 - TALAVERA

HOTEL
La Española
Todo confort
Teléf. 202 = TALAVERA

Antonio Avila Díaz
CASQUERIA
Especialidad en callos y asaduras
Proveedor de Pelange
Plaza de Abastos. — ajón núm. 31 y 32
TOLEDO

CERVEZA
La Cruz del Campo
Sevilla

Marca registrada
Calzado
La P.U.
Agustín H. Bombín
José A. Primo de Riva, 32
Jerez de la Frontera

A los camaradas del S. E. U.

Con fecha 19 de agosto de 1937, el Año Triunfal, en presencia y bajo la presidencia de don Pedro Sáinz Rodríguez, Delegado Nacional de Cultura y Educación Nacional; nuestro jefe nacional, camarada H. Cánepa y el jefe Nacional de la A. E. T., don José María Zaldivar, se han realizado los trabajos de unificación, quedando acordados el nombre de la nueva organización estudiantil, así como los estatutos y la bandera de dicha organización.

Con el fin de evitar confusiones, así como de sostener nuestra disciplina proverbial, dispongo las siguientes instrucciones:

- a) No se atenderá ninguna instrucción ni ninguna insinuación a unificaciones parciales, que irían en contra de la marcha del Sindicato, así como del éxito de la unificación total y verdadera de las agrupaciones estudiantiles, siendo, por tanto, contrario a los deseos del Generalísimo.
- a) Nuestro estilo es disciplinado, la confianza en los mandatos es la mayor demostración posible de disciplina, que nadie sin considerarse traidor, dude ni por un solo momento del espíritu de la lealtad de quienes en los momentos difíciles, cuando la FALANGE era todo sacrificio, estuvieron con el Ausente y que

hoy contando con la confianza de nuestros superiores, han sido designados para conservar, dentro de la unificación, lo bueno y lo grande de nuestro Sindicato.

c) A su debido tiempo y cuando el Mando lo considere oportuno, se dará a conocer toda la estructura, jerarquía y contenido de la organización. En ese momento, camaradas del Sindicato, rigidez y confianza, nuestra misión es laborar en el Nuevo Estado, dándole nuestro contenido y nuestro espíritu nacional-sindicalista, los descontentos y desconfiados no cabrán dentro de nuestras filas.

d) Camaradas de ayer, camaradas de hoy, en estos momentos vuestro jefe inmediato superior, y en consecuencia toda la ascendente jerarquía, representan Mando, representan historia de nuestro Sindicato. Que nadie trate de oír voces ajenas, puede haberlas. En vuestra provincia o en vuestro pueblo, allí donde leáis de nosotros en distancia y cerca en espíritu, os encontraréis, gritad y que este grito sea para el futuro.

ESTUDIO Y ACCION.
Saludo a Franco: ¡Arriba España!
La Jefatura Nacional del S. E. U.

de artillería de Valladolid. Me informa de lo ocurrido la otra noche, cuando la última alarma, y de la desatinada conducta del general de la División, La Cerda. El telegrama que éste me envió en la mañana del 10, ya me puso contra él, pero los detalles de la reunión de generales, jefes y oficiales de la guarnición, convocada por él en aquellos momentos, son escandalosos. Le he dstituido por telégrafo.

«La Cerda es un incapaz, semiloco. Un desastrado hasta el vestir. Tiene una finca en la sierra de Avila, cruce que en Las Navas. El general practica el naturismo y se pasea desnudo por el pinar. A cierta distancia va el asistente, advirtiéndolo a los veraneantes: «Anártense que viene el general en cueros».

La Cerda, «incapaz y semiloco», traidor a un apellido illustre y, por lo tanto, rojo, practicaba la estrategia que consideraba más adecuada en aquella época de azañismo.

Secundó la trituración decretada por el ministro de Guerra, llevándola hasta sus últimas consecuencias: el desnudo integral.

Al fin y al cabo, las reformas proyectadas por Azaña conducían a lo mismo: a dejar al Ejército en cueros y sin asistentes.

El general La Cerda practica, ha el nudismo como nueva estrategia para rechazar al enemigo. La prueba es que, al aviso de un asistente, el público huye. Un Ejército sin fusiles, sin ametralladoras y sin cañones, despojado como el que soñaba Azaña, tenía que defenderse a su manera, hero con artes nuevas.

El general La Cerda patentaba el invento. Unos altavoces muy potentes que anunciaban:

«Ahora avanza un batallón en cueros...»

El inmediatamente se producía la desbandada, o el repliegue estratégico del enemigo.

MAÑANA
EL LOCO DE MANGADA
González Peña alienta a los asturianos
Valencia.—González Peña ha lanzado una olocución desde Valencia, recomendando gran valor—de que él carece—para contener al invasor, y les promete rápida ayuda a los mineros asturianos.

Bocadillos DIAZ

Relojería Joyería y Óptica

José Hurtado
Sucesor de Valle

Objetos para regalos y pulseras a medida
Belén, núm. 11 - TOLEDO

Suscripción Nacional
para sostenimiento del Ejército y gastos de campaña del Movimiento Salvador de España

106 RELACION
Suma anterior, 2.070.738'86 pesetas.

Don Emiliano Sacristán, 100 pesetas; personal de la Cámara de la Propiedad Urbana, 119'76; personal de la Brigada Topográfica de Parcelación, 138'15; don Miguel Liso, 300; Gremio Patronal de Peluqueros y Barberos (o tava entrega), 100; personal sanitario de la provincia, un día de haber del mes de junio, 351'75; don Marcelino Isaac Martín, 50; Ayuntamiento de Casar de Escalona (suscripción entre el vecindario), pesetas 1.832'50; personal de la Sucursal del Banco Hispano-Americano, 141'50.

Don Martín Aguado Peite, 50; empleados del Colegio de Agentes Comerciales, 5'45; don Juan Aparicio Hernández, 5 pesetas; don Hipólito Sánchez Robles, 5; horas cedidas por obreros y obreras de la Fábrica Nacional, 7.726'65; por venta de ejemplares del «Alcázar», 75 pesetas.
Suma y sigue, 2.081.739'62 pesetas.

Hermanos Rodríguez Sánchez, una cadenita de guardapelo y tres sortijas de oro; Victoriano López, un alfiler de corbata con puñal; por conducto del gobernador civil, un colgante en forma de cruz y arete, de oro; Hermanos Rodríguez Sánchez, una pulsera y un sello de plata; don Luis Garcés, veinte gramos de trozos de oro; doña Mercedes Lucurt, V. de Melero, una pulsera de oro con cinco brillantes, una condecoración de San Hermenegildo, otra del Mérito Militar con adornos de oro y un bolso de señora.

LA VIDA EN LA CAPITAL



Miércoles

La importantísima moratoria concedida a los contribuyentes de la provincia

Como especialísima concesión a la provincia de Toledo, y pueblos agregados a ella, por cuanto que ha padecido el dominio rojo y ha sufrido graves quebrantos en su economía hasta volver a ser de España, y como resultado de una feliz gestión llevada a cabo por el Delegado de Hacienda de Toledo, señor Hernández, el Gobierno de Burgos ha concedido una importantísima moratoria, que es una demostración más de cómo el Gobierno de Burgos atiende y soluciona con justicia los problemas de la Toledo sacrificada y heroica.

Esta moratoria, sin precedentes, y laudable por todos conceptos, es un gesto generoso del Gobierno de Burgos por el que los contribuyentes que adeudaban a la Hacienda pública pagos de los primeros trimestres de este año y todo el anterior, podrán hacerlos efectivos en un plazo determinado, con exención del recargo que en condiciones normales habrían de hacer.

Hemos tenido ocasión de hablar con el Delegado de Hacienda, señor Hernández, y abogado del Estado, señor Marín, y con ellos comprobar la importancia que esta moratoria tiene para los contribuyentes de la provincia. Es de esperar que estos señores contribuyentes sepan corresponder a esta formidable comprensión de sus problemas por el Gobierno de Burgos y satisfagan sus pagos mucho antes del plazo que esa concesión determina, sabedores de que con ello cooperarán al engrandecimiento del Tesoro público de esta España que triunfa en la guerra y triunfa en la paz, solucionando problemas de tan singular transcendencia como el presente.

GOBIERNO CIVIL

EL SR. CIRUJANO, HIJO ADOPTIVO DEL PUEBLO DE VALDEVERDEJA

Esta mañana visitó al señor Cirujano una comisión del pueblo de Valdeverdeja, compuesta por el Gestor Provincial don Alberto López Palomo, Alcalde de dicho pueblo, camarada Lucio Alonso, Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, camarada Genaro Moreno y otros Gestores municipales, entre los que se hallaban los señores Martín Rodríguez, Manuel Sarto y el Secretario del Ayuntamiento don Agapito Yébenes.

Los comisionados hicieron entrega al Sr. Cirujano de un artístico pergamino, nombrándole hijo adoptivo de Valdeverdeja.

El Sr. Gobernador expresó su agradecimiento a la comisión, teniendo palabras de elogio para el comportamiento de este pueblo, que calificó de primero en la zona de provincia liberada, en colaborar y ayudar al Movimiento, para el que ha hecho importantísimas aportaciones.

Asistieron al acto los señores Delegado de Hacienda señor Hernández, abogado del Estado Sr. Marín Casanova, Director de la Escuela de Artes—también hijo de aquel pueblo—Sr. Oliveras y el Secretario particular del Sr. Gobernador Sr. Bouso.

A continuación, el Sr. Cirujano, a quien acompañaba su hijo, obsequió a los asistentes al acto.

Cartelera

Gine Imperio

Hoy, a las 5,30 y 7,30, hoy ¡Gran acontecimiento!

La pareja
CONSTANCE BENNET
y
HERBERT MARSHALL
en

Sola contra el mundo

En breve:
Richard Dix en

Donde la ley no existe

Gine Imperio

Hoy, a las 5,30 y 7,30, hoy

Congorila

La mejor película de fieras
En Español

Administración Principal de Correos de Toledo

Habiéndose anunciado en el "Boletín Oficial" del Estado, de fecha 23 de agosto próximo pasado y número 307, un concurso para la provisión de 500 plazas de Auxiliares interinos de Correos, se pone en conocimiento de las personas a quienes pueda interesar, que se admiten en esta Principal las solicitudes para este concurso hasta el día 23 del actual, a las diez y siete horas.

Igualmente se hace público que se encuentran de manifiesto en esta Administración Principal, las normas a que han de ajustarse las solicitudes y condiciones exigidas para el concurso.

Toledo, 1 de septiembre de 1937.—II Año Triunfal.

El Administrador principal,
JOSE ORTEGA

Delegación de Hacienda de la provincia de Toledo

Una moratoria importantísima para los contribuyentes de la provincia y pueblos agregados a la misma

Aviso a los contribuyentes

En virtud de gestiones realizadas por esta Delegación de Hacienda para normalizar la recaudación de las contribuciones por recibo en los pueblos liberados de esta provincia y los de la de Madrid agregados a la misma por la Junta Técnica del Estado, se ha concedido en 21 de agosto una moratoria para que en el tiempo restante del trimestre actual se cobren todos los recibos pendientes de pago sin recargo alguno.

Por lo tanto, se pone en conocimiento de todos los contribuyentes de esta provincia y de la de Madrid de pueblos agregados a la misma, que durante el presente mes de septiembre pueden satisfacer cuantos débitos tengan con la Hacienda, de las contribuciones e impuestos que se recaudan por medio de recibo, sea de la procedencia del primero y segundo trimestres del presente año o de años anteriores, incluso los adeudados por certificaciones de apremio, en las oficinas de recaudación del Arriendo de Contribuciones o en las de los recaudadores respectivos, indicando la conveniencia para mayor facilidad de los contribuyentes que en las cabezas de zona correspondan, han de tener a su disposición los documentos de adeudo durante el mes de septiembre y que pueden ser recogidos en las oficinas de Arriendo, Plaza de las Tendillas, número 9, en la cabeza de la zona segunda de Toledo, callejón del Abogado, número 8, y en las de los partidos de Escalona y Torrijos, en el pueblo de Torrijos; en el partido de Illescas, en el pueblo de Illescas; en el partido de Puente del Arzobispo, en el mismo pueblo, y en el partido de Talavera de la Reina, en Talavera de la Reina, calle de Salmerón, número 6, los respectivos recibos sin recargo alguno en las horas de oficinas correspondientes.

Espera esta Delegación del patriotismo de los deudores a la Hacienda, que aprovechando esta facilidad de pago en virtud de la concesión generosa de esta moratoria por el Gobierno Nacional, queden al corriente en sus débitos, contribuyendo de esta forma al aumento del erario público, aportando con su numerario los medios económicos precisos para atender las múltiples obligaciones que en los momentos actuales pesan sobre el Estado.

Toledo, 1 de septiembre de 1937 (II Año Triunfal).

¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo! ¡Arriba España!
El delegado de Hacienda,
JOSE HERNANDEZ.

plés obligaciones que en los momentos actuales pesan sobre el Estado.

Toledo, 1 de septiembre de 1937 (II Año Triunfal).

¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo! ¡Arriba España!

El delegado de Hacienda,
JOSE HERNANDEZ.

Notas religiosas

NOVENARIO A NUESTRA SEÑORA DE LA SALUD

Solemne Novenario que la Asociación de Señoras y Caballeros, la Cofradía-Hermanidad y devotos, dedica a María Santísima de la Salud, de la Iglesia de San Román Mártir en el presente año de 1937, dando principio el día 4 de septiembre en la Iglesia del Convento de San Clemente.

ORDEN DE LOS CULTOS

Todos los días del Novenario, a las ocho, se celebrará Misa rezada, en sufragio de los Asociados fallecidos.

Por las tardes, a las siete, darán principio los cultos, con Exposición del Santísimo, Estación, Rosario, Plegaria, Sermón, Novena y Reserva, terminándose con la Salve popular.

OCUPARAN LA SAGRADA CATEDRA

Días primero, segundo y tercero, R. P. Timoteo Martínez, de la C. de la M.

Días cuarto, quinto y sexto, don José Boada, Canónigo Tesorero de la Catedral de Taragona.

Días séptimo y octavo, un Reverendo P. Carmelita.

Parte Meteorológico

Datos transmitidos directamente del Observatorio Meteorológico del Instituto.—Día 1 de septiembre de 1937:

Viento, ONO.
Presión, 717,0.
Temperatura máxima, 23,8.
Temperatura mínima, 18,6.
Humedad media, 16.
Lluvia recogida (litros por metro cuadrado), 0,0.

La fiesta de ayer de la Quinta Bandera

Asistió el General Yagüe

A las seis y media de la tarde de ayer, empezó a notarse en la plaza de Zocodover una animación inusitada de autobuses, autos y hasta de algunos camiones, que con sus "bocinas" y "claxons", a modo de heraldos, anunciaban con algarabía de fiesta, que "ellos" eran los encargados de transportar a la Estación a los afortunados mortales que les cupo en suerte el asistir a la magnífica fiesta que los Jefes y oficiales de la Quinta Bandera ofrecieron a su simpática madrina de guerra Carmen Gobart.

En uno de ellos sube el "reporter", que con premeditación y alegoría ha elegido un Ford 1912 algo, bastante, desvencjado, al fin de que en el transcurso de Zocodover a la Estación, empiece a sentir alguna que otra emoción precursora de las que al fin de la jornada se esperan.

Al llegar al sitio donde la fiesta se verifica, ésta hacía rato que había empezado y se hallaba animadísima. En el llamado salón regío habíase instalado la Orquestina, compuesta por notables elementos de la Banda del Alcázar y de la Falange, dirigida por el simpático profesor Abraham Abian, y a su alrededor bailaban alegremente muchas parejas; buen humor y alegría reinaba en aquel recinto harto acostumbrado a recibir a personas de alto rango, pero que con seguridad era la primera vez que rendía culto a Tersicore.

En los andenes habíase instalado infinidad de mesitas con su servicio de té; de la Marquesina colgaban profusamente guirnaldas y farolillos a la veneciana, ofreciendo el andén un aspecto de vista artístico y de buen gusto. Habíase instalado también un improvisado, pero

bien provisto "bar", que bien pudiéramos llamar de "campana", donde se elaboraba al minuto desde el sabroso "cajo" al coquilleante y caprichoso "cocktail", pasando por los sabrosos vinos y licores que Jerez y sus alrededores han producido para satisfacción de los mortales.

Entre los concurrentes, que eran innumerables en ambos sexos, recordamos al Teniente coronel de la Legión, don Eulogio Fernández Virtus, el Jefe de la Quinta Bandera, don Arturo Dada y señora; comandante de la Legión señor Ruiz Soldado y el Comandante de la Fábrica de Armas, señor Puerta.

A las nueve llegó el General Yagüe, acompañado de su Ayudante, Capitán Galla. También llegaron de Talavera de la Reina la señorita Mercedes Merino, acompañada de bellas y simpáticas señoritas enfermeras procedentes de los hospitales de aquella ciudad.

En resumen, una fiesta simpá-

tiquísima y de recuerdo memorable de la Quinta Bandera.

Damos nuestra enhorabuena a los organizadores de la misma Teniente Ortiz de Sagasti, Capitán Médico don Francisco Mallol de la Riva y el Alférez Pujol.

Un voto de gracias a los refinados "Baarmans", Nin y Paco Estrada, porque ellos con sus espirituosas combinaciones, cooperaron a dar animación a la fiesta.

Hoy, por la mañana, se servirá una gran comida legionaria con asistencia del General Yagüe, y por la tarde, un gran baile popular en honor de los legionarios de la gloriosa Quinta Bandera. En ambos actos tomará parte la notable Banda de la Legión, dirigida por su director el Teniente don Angel Martín.

Delegación Provincial de Trabajo

Bases de Trabajo del Comercio de la Alimentación de Toledo

Para conocimiento de los interesados y del público en general, se hace saber que las Bases de Trabajo que regirán para este gremio a partir del día cuatro del actual, son las que se publican en el "Boletín Oficial" de esta provincia, correspondiente al día primero del corriente, con carácter obligatorio para los establecimientos al por mayor y al detall de aceites y jabones, botellerías y comestibles, ultramarinos, cooperativas del ramo con venta al público, economatos, carnicerías, tocinerías y salchicheras, pescaderías, pollerías y caza, fruterías y verdulerías, tiendas de fiambres, confiterías, pastelerías y reposterías, pasta para sopas, carbonerías y todos aquellos establecimientos en general del ramo del comercio de la alimentación, incluso la venta ambulante y plaza de abastos.

El horario que regirá será el siguiente:
En los meses de primero de junio a 30 de septiembre, la apertura será a las ocho de la mañana y cierre a la una, nueva apertura a las cinco de la tarde.

Si quieres saber la verdadera noticia de última hora, suscríbete a

IMPERIO

BOLETIN DEMOGRAFICO

NACIMIENTOS

Día 26 de agosto.—Ceferino Dueñas Torrija, de Victoriano y Ramona.

Día 28.—Carlos Argilés Garcés de Marcilla, de José y Concepción.

Día 29.—Alejandra Rodríguez del Viso, de Manuel y Leoncia.

Día 31.—Antonio Gómez de las Heras y Alonso, de Atanasio y Angeles.

DEFUNCIONES

Día 30.—Constantino Collado Fernández, de tres meses, y Benito Martín Montalvo Jurado, de sesenta años.

Visado por la censura

IMPERIO en la Región

VALDEVERDEJA

Lo que este pueblo ha dado para España en el primer año de su liberación

A FAVOR DEL ESTADO.— Cesión de un título de la deuda interior, 4 por ciento, 152.500 pesetas nominales.

PARA LA SUSCRIPCIÓN NACIONAL

PRODUCTOS DE LA SUSCRIPCIÓN ENTRE VECINOS.—Primera entrega.—44.768 pesetas en billetes de Banco, plata y calderilla; 3 monedas de 100 pesetas cada una de oro; 74 onzas de 80 pesetas cada una, oro; 81 Alfonso de 25 pesetas cada una, oro; 5 Isabelas de 25 pesetas cada una, oro; 1 Carlos IV de 25 pesetas cada una, oro; 2 Carlos IV de 10 pesetas, cada una, oro; 7 libras esterlinas de 25 pesetas cada una, oro.

En alhajas: anillos, pendientes, collares y otros varios objetos de oro, 9 kilogramos y 36 gramos.

Segunda entrega.—10.000 pesetas en metálico, 11 monedas de oro, Alfonsos, de 25 pesetas cada una, 1 chelín de plata.

Tercera entrega.—2.458,55 pesetas en billetes de Banco, plata y calderilla.

PARA EL PATRONATO ANTITUBERCULOSO.—En metálico, 1.750 pesetas.

PARA EL ACORAZADO "ESPAÑA".—En metálico, 1.088 pesetas.

PARA LA ACADEMIA MILITAR DE TOLEDO.—En metálico, 500 pesetas.

PARA LA SUSCRIPCIÓN ABIERTA EN TALAVERA DE LA REINA PARA REGALAR AL TENIENTE CASTEJÓN LAS INSIGNIAS DE LA MEDALLA MILITAR.—En metálico, 425 pesetas.

A LA COLUMNA "CASTEJÓN" LIBERTADORA DE VALDEVERDEJA.—300 ovejas, primera entrega, 26 jamones, primera entrega; 50 mantas, primera entrega; 8 ovejas, segunda entrega; 12 pavos, segunda entrega.

PARA LAS FUERZAS DEL EJERCITO DESTACADAS EN PUENTE DEL ARZOBISPO.—65 mantas y 60 varas de tela para hacer colchones.

A LA COLUMNA DE "TELLA".—3.000 pesetas en billetes de Banco; 80 ovejas; 7 jamones; 40 mantas.

PARA EL HOMENAJE AL GENERAL MOSCARDO.—En metálico, 100 pesetas.

AGUINALDO DEL SOLDADO.—2.000 pesetas en billetes de Banco; 250 pesetas para el Batallón de Toledo; 400 tortas amasadas con huevos y aceite; 20 kilos de chorizos; 8 jamones; 12 botellas de coñac; 160 aves, gallos y gallinas; 4 patos; 5 pavos; 8 conejos; 5 quesos de ovejas, en aceite; 25 ovejas.

También se sirvieron 700 kilos de pan, por orden del Excelentísimo señor Gobernador civil, para el Ejército sitiador de Madrid.

A FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.—50 mantas.

HOMENAJE DE LA RETAGUARDIA AL FRENTE; 25 JULIO DE 1937.—2.517,25 pesetas en metálico; 16 ovejas; 3 corderos; 2 jamones; 11 arrobas y media de garbanzos; 4 mudas de ropa; 64 camisetas caballero; 3 pares de alpargatas; 1 par de botas.

RESUMEN TOTAL DE LO ENTREGADO HASTA LA FECHA.—El título de la deuda valor nominal: 152.500,00.

En billetes de Banco, plata y calderilla: 68.858,80.

En Monedas de oro, valor a la par en pesetas: 8.865,00.

Total en metálico: 230.223,80

9,36 kilogramos de pendientes, anillos, etc., de oro; 432 ovejas y corderos; 43 jamones; 17 pavos; 205 mantas; 60 varas de tela de colchones; 700 kilos de pan; 400 tortas amasadas con huevos y aceite; 20 kilos de chorizos; 12 botellas de coñac; 5 quesos de ovejas en aceite; 172 gallinas, gallos y conejos; 11 arrobas y media de garbanzos; 64 camisetas de caballero; 4 mudas de ropa para caballero; 3 pares de alpargatas; 1 par de botas.

La Junta Técnica del Estado, en oficio número 2097, fechado en Burgos el 19 de enero de 1937, felicita por conducto de esta Alcaldía a los obreros de este pueblo por su labor altamente patriótica y desinteresada, cooperando tan activamente a la realización de las siembras en los pueblos de esta provincia y hasta en otros de la provincia de Madrid, próximos al frente (Getafe, Móstoles, Alcorcón, etc.), en los que han trabajado labrando y sembrando, a pesar del peligro que ello ofrecía; valiosa ayuda que la Comisión de dicha Junta agradece y promete tenerla en cuenta para distinguir y proteger cual se merecen estos hombres.

Y fíjese, que posteriormente a esta felicitación, han salido de Valdeverdeja para aquellos mismos pueblos inmediatos al frente, un número muy considerable de chicos, mujeres y hombres, llenos de mayor deseo de recoger el fruto de aquellos olivares, sin reparar en los peligros, haciéndose también la recolección de cereales y leguminosas, hasta en las proximidades del frente, por gran número de verdejeños.

Valdeverdeja, a 24 de agosto de 1937.—(Segundo Año Triunfal.

EL ALCALDE



Marcelino Sabrido Rico

Sargento de la Sexta Bandera de Castilla

Muerto por Dios y la Falange en el frente de Aragón

Partiste de este pueblo humilde y laborioso de El Casar de Escalona, cuando la Patria así lo exigía; lleno de ilusiones te entregaste a la lucha, dispuesto a dar lo más preciado de tu existencia: que era la misma vida.

Muchas veces recogieron las vegas del Tajo las pisadas firmes y exactas de tu Falange, en tus horas de vigilia tensa frente al enemigo.

Mártir sin halagos, tu cuerpo inerme descansa junto a la Cruz de los Caídos, austera y majestuosa: Símbolo de espiritualidad y disciplina.

Que la trayectoria mística que describe tu alma—en su rápido camino de la tierra a los luceros—sea ejemplo fecundo en este día

MARCELINO SABRIDO RICO

¡¡ PRESENTE !!

La conmemoración del día 3 de septiembre del II año triunfal

AL PUEBLO DE TALAVERA

El día tres del próximo septiembre, es la fecha gloriosa del PRIMER ANIVERSARIO de la entrada, en esta Ciudad, de las TROPAS NACIONALES que libertaron Talavera de la Reina del furor marxista.

Hay que conmemorar ese día con todo esplendor; para lo cual, de conformidad con las Autoridades Superiores, será considerado como festivo. Y la Comisión Gestora de este Excelentísimo Ayuntamiento, ha acordado, en sesión del día 24 último, celebrar los actos siguientes, a los que, por la presente nota, se invita al vecindario:

Primero.—La BANDA MUNICIPAL DE MUSICA, a las siete horas, recorrerá las calles de la Ciudad tocando DIANA.

Segundo.—A las 9,30 horas se celebrará, en la ermita de la VIRGEN DEL PRADO, una Misa rezada, con intervención de la MASA CORAL, para agradecer a nuestra «Excelsa Patrona» los beneficios concedidos a Talavera durante todo el año en curso.

Al final de la Misa se hará entrega, a la «Celestial Patrona» de la Ciudad, del BASTÓN DE MANDO adquirido por suscripción popular, y seguidamen-

te se cantará una «solemnísima Salve».

Tercero.—A las 11, el Excelentísimo Ayuntamiento tendrá el honor de visitar al Ilustrísimo Sr. Comandante Militar, para dar las gracias, a tan digno representante de nuestro glorioso EJERCITO, por la ayuda que ha prestado a Talavera.

Cuarto.—Seguidamente en la PUERTA DE CUARTOS se procederá a descubrir la lápida conmemorativa de la liberación de esta Ciudad por el invicto EJERCITO NACIONAL.

Quinto.—A las 12 horas, el Sr. Arcipreste bendecirá en el salón de sesiones del Excelentísimo Ayuntamiento, la Imagen de la Virgen del Prado, allí colocada por acuerdo de la Comisión Gestora.

Sexto.—Por este Excelentísimo Ayuntamiento se redactará el telegrama que se ha de remitir, en nombre de Talavera, al Generalísimo, como adhesión a su persona; y con este motivo se ofrecerá a las Autoridades Militares un vino de honor.

Séptimo.—Por la tarde a las SEIS, el Comercio de Talavera obsequiará a las TROPAS DEL EJERCITO con una «timonada».

Octavo.—La BANDA DE MUSICA DEL TERCIO dará

Calzada de Oropesa

FACETAS DE MI VIDA

El pueblo de Calzada de Oropesa se dispone a festejar una fecha gloriosa la de su liberación por las tropas nacionales.

Pocos días hace, tuve la dicha de escuchar, en la Santa Misa, la voz cálida y jugosa del ferviente sacerdote, invitando a su grey para dar solemnidad a las ceremonias cristianas, que habían de celebrarse en esta fecha tan deseada para nosotros: la del 28 de agosto.

Después vino a mí la orden pública de esta Alcaldía declarando fiesta local tan memorable día.

Son las cinco de la mañana cuando los alegres sonidos de las campanas de la Iglesia, acariciados por las brisas de la mañana, extienden sobre el pueblo sus notas placenteras, anunciando el comienzo de los festejos. ¡Qué dulces evocaciones llevan a las almas cristianas las cariñosas llamadas de la Iglesia!

Momentos después, la excelentitud de un magnífico canto que desgrana gargantas argentadas me atrae a la verja del balcón.

Aquel cántico estaba impregnado de dulce y suplicante acento. Era intenso, sentido, y a veces adquiría solemnes y conmovedoras inflexiones.

El pueblo en masa desfila en procesión, con su venerable sacerdote a la cabeza, y con fervorosa unción reza en ferviente plegaria el Rosario de la Aurora.

La Santa Misa, oficiada por tres sacerdotes; el sermón, expuesto con verbo elocuente y cálido; el vibrante discurso del comandante militar y las cuartillas leídas por el jefe de Flechas han dado profunda solemnidad a esta fiesta cívico-religiosa.

Como fin de fiesta, se ha hecho una visita al cementerio, donde se han cantado respuestas por las almas de los hijos de este pueblo, que la tiranía y la barbarie, los elevó a mártires por la Patria.

J. ROBREDO BERMEJO

Calzada de Oropesa, 28 de agosto de 1937.

Un concierto, en los Jardines del Prado, de 7 a 9, si el servicio no le impide estar dicho día en esta Ciudad.

El Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad espera que el COMERCIO cerrará sus puertas al público y que todos los vecinos cubrirán los balcones de sus viviendas con tapices o colgaduras.

Casa Consistorial de Talavera de la Reina, 30 de agosto de 1937.—II Año Triunfal.

La Comisión organizadora

S. E. M.

BUENOS PROPOSITOS

Con la llegada de nuestro Jefe Tertorial, camarada Herrón, quien durante el período de vacaciones no paró de andar de un lado para otro gestionando y resolviendo asuntos de nuestro querido S. E. M., comenzará una nueva etapa en el mejoramiento de nuestros servicios y creación de otros. Los maestros tendrán prensa semanal para conocimiento de lo que se legisle, noticias del rectorado, provinciales, locales, etc., en fin, cuanto interese a la clase.

También habrá una sección a la que los camaradas remitirán las quejas para que con la intervención de nuestro Sindicato, se resuelvan lo antes posible. En la España nacional-sindicalista no puede ser ni será que que haya injusticias.

Y ahora a laborar todos con

Una iniciativa laudable a la que todos debemos colaborar

Los nombres de los alumnos caídos por España quedarán grabados en los muros del paraninfo del Instituto

Hace unos días se ha dado una nota a la publicidad rogando a los familiares y personas de la localidad que conozcan algún alumno del Instituto caído por España, lo hagan constar en la secretaría de aquel centro.

A la invitación ha respondido como siempre con la indiferencia el público de Toledo. Es preciso que todos colaboremos en obras de esta magnitud que son las que hacen patria y que todos cuantos conozcan a alguno de los jóvenes asesinados por los rojos o caídos en los frentes por España, lo hagan saber así en el lugar indicado.

En el Instituto de Toledo, se dieron más de una vez gritos de ¡Viva y Arriba España! y todo terminó con el encarcelamiento de los camaradas que los profirieron; más tarde cuando las hordas rojas fueron dueñas de la ciudad, asesinaron a varios de estos camaradas que a pesar de tener escasos años tenían un amor intuitivo a España digno de todos los elogios.

Otros, después, cuando nuestras fuerzas entraron en nuestra ciudad, con ser pequeños, tomaron las armas por España y algunos de ellos cayeron ya como sus camaradas mayores.

El Profesorado del Instituto

de Toledo, a cuya cabeza está la figura incansable de don Eduardo Juliá, ya conocido en nuestra ciudad por su actividad y competencia, ha decidido dar un puesto de honor en el centro a estos alumnos que de modo tan ejemplar supieron dar la vida por España.

Así, en los muros del Paraninfo de nuestro Instituto, y entre los nombres de los genios toledanos muchos de ellos célebres con la pluma y con las armas, los nombres de estos alumnos ejemplares pondrán la nota de su precoz heroísmo.

Esto es lo que se pretende y lo que todos debemos procurar que se consiga.

Respondiendo a esta iniciativa del profesorado de nuestro Instituto, el Sindicato Español Universitario de Toledo, toma a su cargo la investigación y comprobación de los alumnos de este Centro que hayan sido asesinados por los rojos o caídos en el frente por España.

Una vez más rogamos a las personas familiares de los alumnos aludidos, faciliten en lo posible, con sus referencias, la laudable iniciativa en servicio, de la cual el S. E. U. trabajará desde hoy.

La Revolución Nacional es la barrera in-

franqueable que la España de Franco opone

a la injusticia, la concupiscencia, el medro

personal y la cuquería, lacras todas de la vieja

política, que enterraron definitivamente

nuestros mártires.

CARTA DE PARIS

Los líderes políticos franceses, ante las pretensiones soviéticas, preparan una inteligencia franco-italiana

por GEORGES BIDART

A pesar de su avasallamiento a Moscú, el Gobierno del Frente popular francés ha sido fuertemente impresionado por la evolución de la política británica hacia la inteligencia con Italia, y el propio presidente Chauvin, en ausencia del ministro de Estado, quiso informarse detalladamente del contenido de las cartas cambiadas entre el primer ministro inglés Chamberlain y Mussolini, en una larga entrevista con el embajador de Italia en París, Cerruti.

Un acercamiento italo-británico a espaldas de Francia, dejaría a ésta completamente entregada a Rusia soviética, y si el apoyo de Moscú, resulta interesante para los partidos de izquierda, porque representa una aportación de medios y de influencias que les permite tener a raya la oposición de las derechas, aun a costa de desencadenar graves agitaciones demagógicas y de contraer pavorosas hipotecas sobre el futuro, la perspectiva de caer enteramente bajo las garras de Moscú no resulta halagadora para la mayoría de los partidos del Frente Popular francés.

Precisamente los acontecimientos que se han desarrollado en la España roja a consecuencia de la preponderancia de la influencia moscovita, con la anulación de los partidos no comunistas y en muchos casos con la subversión violenta de sus miembros, el espíritu de sacrificio que requiere la Falange, haciendo lo que se pueda y un poquito más para acelerar en la retaguardia la Santa Revolución.

Mientras llega la nueva etapa del S. E. M. os saluda con el brazo en alto

El Jefe del S. E. M. de Toledo.—A. Veiga.

¡Viva el Caudillo! ¡Arriba España!

los que en su mayoría tuvieron que refugiarse en el extranjero para sustraerse a una vergonzosa sumisión incondicional a los agenes de Moscú, no resultan muy halagadores para los partidos franceses, que no aceptan la ortodoxia staliniana.

Una cosa es servirse del bolchevismo soviético como trampolín para medrar y alcanzar una mejor situación económica, como le ha sucedido al Secretario de la Confederación General del Trabajo y Ministro Johaux, el cual por la fortuna amasada puede codearse con los más ricos varones de la burguesía; pero otra cosa sería ser enteramente esclavos del bolchevismo soviético y exponerse a las consecuencias de los cambios de humor del Zar Rojo Stalin.

Por lo tanto, en vista de la actitud de Inglaterra, los líderes políticos franceses se disponen una vez más a engañar a sus electores, y después de haber intentado por todos los medios dificultar la inteligencia anglo-italiana haciéndose paladines de las desafortunadas pretensiones soviéticas, ahora se precipitan para preparar una inteligencia franco-italiana, que no deje a Francia completamente aislada.

Todavía es posible que Moscú no se resigna a esta muestra de la independencia de Francia o que la haya sugerido con propósitos secretos de sabotearla; sin embargo, es interesante hacer notar cómo, a pesar de todas las diatribas antifascistas, el fascismo se afirma cada día más y se impone al resto y a la consideración de sus adversarios más sanudos.

S. P. E. S.

Anúnciate en IMPERIO

nuestra antena DE ESPAÑA

Ha sido vencida toda la resistencia enemiga en los límites de Asturias con Santander

Las tropas nacionales rebasaron los objetivos propuestos en el frente de Aragón

FRENTE DE SANTANDER

El enemigo opone alguna resistencia que es fácilmente vencida

Se halla completamente normalizada la vida en Santander

Frente de Santander.—Seguimos esperando la ofensiva roja de los mineros asturianos anunciado por Prieto.

El enemigo opone alguna resistencia para llegar a la provincia de Asturias, pero fácilmente es vencida por nuestros soldados, pues apenas iniciadas las preparaciones artillera y de aviación, se dan a la fuga, volando puentes, alcantarillas y el material.

Cuando se ocupó Bilbao, Valencia lanzó el siguiente reto: "La montaña sabrá castigar al invasor" y la montaña no ha contestado, es decir, ha contestado con el paso de milicianos, con esos treinta y cinco mil hombres que fueron arrancados de sus hogares y que han sido engañados.

Las brigadas navarras han dominado las alturas de Quintanilla, desde donde se controla al enemigo en un importante pueblo que quizás ya se halle en nuestro poder.

El mando tiene la noticia de que en San Vicente de la Barquera pretenden resistir, ya que es el último baluarte de los rojos en la provincia de Santander.

Santander ya ha recobrado su normalidad. El Paseo de Pereda se halla libre de tenderetes y tiendas de campaña, que lo afeaban y que servía de refugio a los huidos hacia la capital montañesa. Estos se presentan continuamente a inscribirse para volver a sus hogares, de donde nunca debieron haber salido.

El conflicto del tráfico en Barcelona

Barcelona.—El Ayuntamiento de Barcelona, ha facilitado la siguiente nota:

«Ante las dificultades provocadas en los transportes urbanos en Barcelona, por las restricciones que impone la guerra, con la disminución de autobuses en la circulación, a causa de la escasez de piezas de recambio, el consejo rector de servicios públicos del Ayuntamiento, viene preocupándose del problema.

A tal efecto, y como consecuencia de las gestiones efectuadas, el comité de control de los transportes urbanos, ha intensificado considerablemente el servicio de tranvías, no tan sólo poniendo en circulación mayor número de coches, sino haciendo más intenso el trabajo de cada uno de ellos.»

Frente de Aragón

Ha fracasado la ofensiva roja ideada por Prieto

Se rebasaron todos los objetivos propuestos por el mando

Aragón.—Ya ha dado fin la ofensiva roja ideada por Prieto y dirigida por París.

El gobierno de Valencia, para lograr un puesto en Ginebra ha decidido hacer el último esfuerzo y pensó conquistar Zaragoza, y así, poderse presentar diciendo: "El ejército popular ha conquistado Zaragoza".

Al efecto, en París, se reunió una comisión que ideó el plan de ataque; dicha comisión la formaban el canalla de Sandino, que se desenmascaró durante la revolución de octubre de 1934, un general rojo, un general francés, que se dice de-

fensor de Verdum y el secretario general de la C. G. T. Este plan se le presentó a Prieto y ció las órdenes oportunas para su ejecución.

Las brigadas internacionales incompletas por el desastre de Brunete y las enfermedades, llegaron a Aragón, diezmasadas, y se ordenó el ataque que ha fracasado en todos los aspectos.

Idea del fracaso es el hecho de que ya no atacaron más que para conseguir escapar de una bola que se les está formando.

En el sector de Belchite se le rechazó un ataque causándole muchos muertos y por la tarde continuó el avance rebasando los objetivos propuestos. El enemigo, con un nuevo material, más moderno, con tanques rusos, intentó oponerse, pero fué arrollado y uno de dichos tanques cayó en nuestro poder.

REORGANIZACION DE LA POLICIA EN CATALUÑA

Barcelona.—El General Pozas está realizando una reorganización de la policía de la Generalidad, con órdenes serias para que actúen energicamente, con objeto de evitar los continuos disturbios callejeros que organiza la F. A. I. y la C. N. T. contra los comunistas y la policía.

Se establecerán en todas las calles cuarteillos, con toda clase de material para sofocar los incidentes.

FRENTE DE MADRID

El esfuerzo rojo para distraer fuerzas no ha dado resultado

Se han rechazado varios ataques, causando al enemigo muchos bajas

Frente de Madrid.—La jornada de este último día ha sido "un quierro y no puedo" para los rojos.

Ven que se les va el frente del Norte de las manos y hacen esfuerzos imposibles que dan al traste con ellos mismos; quieren tener en jaque a nuestras fuerzas y no pueden.

En general, se dedican a cañonear nuestras posiciones, hasta que nuestras baterías contestan rápidamente y los callan. Algunas veces atacan sin coraje y sin valor y el certero fuego de nuestras ametralladoras les barre, obligándoles a volver a sus posiciones, dejando abandonados muertos y heridos que después recogen por la noche.

De lo que ocurre en Santander, apenas tienen noticias, pero ellos les llegan desfiguradas, taloces y por las noticias que a ellos les llegan desfiguradas.

El paso de milicianos es un chorro continuo y los esfuerzos que hacen resultan ineficaces.

Alejandro Lerroux, sin medios económicos para vivir

Salamanca.—Don Alejandro Lerroux, sabemos hace tiempo que se encontraba en Lisboa. Lo que ignorábamos era que careciera de medios económicos para poder vivir.

Hace poco un evadido de Madrid, médico afamado de cabecera de don Alejandro Lerroux, recibió una carta de éste, contándole lo que le pasaba.

En ella le indica su estado de salud, bastante malo, y su avanzada edad para poder trabajar. "Mis únicas alegrías son el saber que la guerra va muy bien y que Franco la tiene ganada". Añade en dicha carta que en la pensión, ya cansados de hablarle durante tantos meses, le han desahuciado por falta de pago.

Se descubre un complot en Valencia

Reina gran efervescencia

San Juan de Luz... Por «Radio Torrente», se ha sabido que en Valencia se descubrió un complot, en el que participaban, la Guardia Civil, Guardias de Asalto y Milicianos. La situación en Valencia es cada vez más tirante.

Las fuerzas de orden público, en Valencia, detienen a diestro y siniestro

Salamanca.—Los delegados valencianos del Servicio de Orden Público, parece que han perdido ya todo freno, ya que las detenciones se extienden hasta los corresponsales de los periódicos extranjeros. La policía de-

tuvo a una periodista canadiense que había llegado a Barcelona para ofrecer tres ambulancias, entre otras cosas y a pesar de que dicha periodista estaba recomendada por personalidades rojas españolas. Además fué detenido el señor Sullman, representante austriaco del Servicio de Prensa de Ginebra, y el señor Staz de la "M. tapress". La situación actual de Barcelona recuerda en mucho los detalles a la que reinó en agosto y septiembre del año pasado.

Pozas y el consúl soviético contra los anarco-sindicalistas

SE OFRECEN PREMIOS EN METALICO A LOS QUE MAS SE DISTINGAN EN LA ELIMINACION DE ESTOS

San Sebastián.—Comunican de Barcelona, que el General rojo Pozas, ha organizado astutamente, con ocasión de la ofensiva fracasada de Aragón, las fuerzas de su mando, con el fin de acabar con la influencia anarco-sindicalista en el Ejército.

En cada batallón figuraba un nutrido grupo de comunistas, conocidos por su fanatismo, cuya misión era la de vigilar y liquidar de modo expeditivo a los enemigos anarquistas que estén dispuestos a sublevarse.

Casi todos los oficiales pertenecientes a la Federación Anarco-sindicalista, acaban de ser degradados, por haber protestado en diferentes ocasiones, las medidas del alto mando rojo.

El Consúl Soviético en Barcelona vivía la reorganización del Ejército de Aragón, y alienta con promesas en metálico a los que más se distinguen en la supresión de cenetistas y faístas.

Marín

Casa para viajeros y estables
Tel. 218 Mesones, 2.—TALAVERA

El Ayuntamiento de Zaragoza pide la Laureada para la Virgen del Pilar

Huesca.—En sesiones celebradas en el Ayuntamiento de esta ciudad y de Teruel, se ha acordado adherirse al Ayuntamiento de Zaragoza, que en la sesión últimamente celebrada acordó solicitar la Laureada de San Fernando para la Virgen del Pilar.

"EXCELSIOR"

Salón de fiestas de verano, instalado en el Pabellón de Castilla y León

Parque de María Luisa - SEVILLA

EL PUEBLO DE LUGO TRIBUTA UN GRAN RENDIMIENTO AL SULTAN AZUL

Lugo.—Ayer, a última hora de la tarde, llegó en automóvil el Sultán Azul.

Al límite de la provincia acudieron a recibirle las autoridades. Un regimiento de infantería y un tabor de Regulares se hallaban formados, frente al Hotel Méndez Núñez, donde el ilustre huésped les pasó revista, dirigiéndose a sus habitaciones particulares.

El inmenso gentío que se hallaba esperándole le obligó a salir al balcón para recibir las aclamaciones de que era objeto, saludando con el brazo en alto.

El verdugo del «Cabo Quilates» en manos de la justicia nacional

Se vengaba de haber dado muerte, personalmente, a más de un centenar de personas

Bilbao.—Vicente León, el verdugo del «Cabo Quilates», ha caído en nuestro poder.

Fuó el que organizó las horribles matanzas en las personas acusadas de derechas, en los sacerdotes. El fué el que a las primeras muertes, la voz pública empezó a cargar a la cuenta de Vicente León.

Esa fiera fué la que dió su visto bueno a la lista interminable de personas que habían de morir, y añadió otras de personas que se había olvidado, pues

él decía tener mucha vista con los fascistas. Vicente León, habitualmente borracho, se guardaba de haber asesinado él personalmente a más de cien personas, en gran parte, de ellas ellas, sacerdotes. El fué el que martirizó al sacerdote don Matías Lumbreras, por acusarle de ser el culpable de haberle impuesto una multa de 50 pesetas. Cuando cayó en las manos de la justicia nacional, cambió de color y rompió a llorar como una mujerzuela.

Se gestiona el reconocimiento del Gobierno de Franco

BUENOS AIRES.—EL GOBIERNO DEL URUGUAY, EN COOPERACION CON OTROS PAISES, ESTA HACIENDO GESTIONES PARA RECONOCER AL GOBIERNO DEL GENERALISIMO FRANCO.

Miguel Maura, subdirector del "Metro" de Buenos Aires, con un fabuloso sueldo

Salamanca.—Desde hace tiempo sabíamos que Maura se hallaba en París viviendo, haciéndolo así sospechar los despachos del gabinete de Valencia, hablando de una posible reapertura del parlamento rojo y la asistencia del nefasto Maura y de Portela Valladares.

Pero lo que no sabíamos era que se encuentra en Buenos Aires desde hace bastante tiempo, después de haberse llevado una gran vida en París; según un evadido de Francia, sabemos que se encuentra de subdirector del "Metro" de la capital argentina con un fabuloso sueldo, cargo que le ha sido facilitado por su hermano el Conde de la Mortera.

Gómez Hermanos

SASTRERIA

Corredera, 33 - TALAVERA

Anúnciate en

IMPERIO

Un carabinero se pasa al territorio nacional por el puente internacional de Irún, después de una accidentada persecución

París.—Un carabinero de Puigcerdá abandonó la guardia y por el puente se pasó a terreno francés. Los milicianos que lo vieron se subieron en unos camiones y tirotearon al fugitivo, llegando los disparos hasta las primeras casas del pueblo de Mot-Madam, que dista del puente 800 metros.

El carabinero estuvo toda la noche escondido en el pueblo y a la mañana siguiente, por el puente internacional de Irún se pasó a nuestras filas.

El Alcalde del pueblecito francés ha formulado a las autoridades rojas una enérgica protesta por los disparos hechos.

EXTRANJERO

nuestra antena

Enérgica protesta de la América Latina por el asesinato del último descendiente de Cristóbal Colón

La América Latina protesta dolorosamente emocionada por el asesinato del último descendiente de Cristóbal Colón

El diario francés «Le Matin» publica en primera plana, y en grandes caracteres una enérgica protesta por el asesinato de que fué víctima por las hordas rojas el Duque de Veragua, descendiente en línea recta de Cristóbal Colón, y figura simbólica en España y la América Latina.

Cristóbal Colón, Duque de Veragua, Almirante hereditario de Castilla, era un descendiente en línea recta de Cristóbal Colón, cuyo nombre es una de las glorias más radiantes de la civilización.

Detenido el año último en Madrid, en condiciones oscuras, fué aprisionado. Toda la América Latina, conocedora de la noticia, fué presa de una emoción dolorosa. El Embajador español y, «en nombre de todas las naciones de América Latina», pidió la libertad de un hombre, cuya personalidad era como el símbolo de la común Madre Patria. Al mismo tiempo ofreció conducirlo a bordo del crucero argentino «25 de Mayo», dispuesto a darle asilo.

En respuesta, el Ministro de Negocios Extranjeros del Go-

bierno de Madrid, manifiesta no saber nada; declara no saber tampoco en qué condición se encuentra el detenido, y, finalmente, le deja asesinar en su celda, por una banda de asesinos. La América Latina, por boca del Embajador chileno, protesta con indignación; pero ninguna protesta ha dado jamás la vida a un muerto.

He ahí en lo que consiste el Gobierno «legal» de España, actualmente peticionario en Ginebra ante la Sociedad de las Naciones. Gobierno de laurentables fantoches, sin valor para hacer el bien, sin autoridad para impedir el mal, capaces de todos los abandonos y de todas las cobardías.

¡Vergüenza de Ginebra, si admite semejantes hombres, manchados de sangre y cieno, a pleitear en sus sesiones!

En Francia se habla de llevar al Comité de No Intervención el problema de los refugiados

San Juan de Luz.—Las autoridades francesas se muestran cada día más preocupadas por el asunto de los refugiados españoles. También el martes entraron en los puertos de Bayona y la Rochela, veleros y vapores con refugiados de Asturias.

El Prefecto de los Bajos Pirineos dirigió una carta al ministro del Exterior, exponiendo la situación que se ha creado con la llegada de miles y miles de refugiados. Se habla de la necesidad de exponer ante el comité de No Intervención la situación creada por estos milicianos rojos. También se habla de la necesidad de dirigir a España por la frontera de Hendaya o por la de Oervere todos aquellos refugiados que no tengan medio de subsistencia.

El doctor von Stchrer, embajador de Alemania en Salamanca

Es una de las principales figuras de la diplomacia alemana

Berlín.—Con motivo del nombramiento, ya telegafiado, del Doctor Von Stchrer para ocupar la Embajada de Alemania en Salamanca, la prensa berlinesa se ocupa extensamente de la personalidad del nuevo enviado oficial a la España de Franco.

El nuevo Embajador nació en Stuttgart en 1883, ingresando en 1910 en la carrera diplomática. Durante la guerra mundial actuó como segundo secretario en la Embajada de Madrid.

En 1918, regresado a su país, se encargó por algún tiempo de la sección de prensa del ministerio de Relaciones Exteriores, siendo, desde 1924 hasta 1926, jefe de la oficina de personal de dicho ministerio.

Nombrado en 1935 ministro de Budapest, se resolvió dejarle en su anterior cargo porque, ante la difícil situación del Mediterráneo con motivo de la gue-

UNOS NIÑOS APEDREAN A UN BARCO CARGADO DE GASOLINA

El centinela, ante el peligro que esto suponía, disparó su fusil, hiriendo a seis

Versalles.—El barco cisterna «La Melinite», que iba cargado con doscientas cuarenta toneladas de esencia, al remontar el curso del Sena fué apedreado por los niños que jugaban en una playa próxima.

El vigilante, viendo que los guijarros daban en los ventiladores que comunican con los depósitos de esencia y viendo el inminente peligro que esto suponía, hizo uso de su fusil con el fin de asustar a los muchachos, pero tan desgraciadamente que seis de estos niños fueron alcanzados, la mayoría de ellos de rebote, por las balas, que les hirieron, si bien de poca gravedad.

MANUEL HERNANDEZ

Materiales de construcción

Talavera de la Reina

Se incendian tres aparatos en un aerodromo francés al servicio de los rojos

París.—Próximo a Versalles, existe un aeródromo, de donde los aviones salen para la España roja, y que ha ocurrido un grave atentado contra los aparatos que en él había.

A pesar de la guardia que tenían en el aeródromo, un grupo muy numeroso irrumpió en uno de los hangares, arrojando bo-

tellas de líquido inflamable y explosivos, en pocos minutos era pasto de las llamas, sin que pudieran hacer nada por salvarlos.

En dicho hangar se hallaban tres aviones americanos, que habían de salir para Valencia.

La policía realiza por todos los medios pesquisas para dar con el grupo.

COMUNICACIONES

Correos y Telégrafos

HORARIOS

TELEGRAFOS

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal: Giro postal: de nueve a doce de la mañana. Caja Postal de Ahorros: de nueve a doce de la mañana. Certificados, valores declarados:

Paquetes postales y envíos militares, de nueve a una menos cuarto. Mañana, de tres y 1/5 a cinco y cuarto tarde.

Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde. Secretaría: de nueve a una mañana.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO CON INDICACION DE ITINERARIO

RECORRIDO

De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pantoja, Cobeja y Alameda. Salida a las trece. Llegada, a las diez.

De Toledo a Magán por Moejón y Villaseca; Salida, a las trece. Llegada, a las diez.

De Toledo a Leganés, por Oña del Rey, Cabafias de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón. Parla y Getafe.

Salida, a las siete. Llegada, a las veinte.

COCHES

Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Avila, a donde llegan a las dos de la tarde.

BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas:

Mañana, de diez a doce y media. Tarde, de dos y media a cinco. Noche, de siete a ocho.

Coches de línea

TOLEDO-LEGANES Y VICEVERSA

CENTRAL: Armas, 10. Salida de Toledo, a las siete de la mañana.

Llegada a Leganés, a las nueve menos cuarto.

Salida de Leganés, a las seis de la tarde.

TOLEDO-BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA

Salida de Toledo, a las diez y media de la mañana.

Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

COMBINACIONES

Estos coches enlazan con los trenes siguientes:

Con el ascendente de Plasencia para Leganés.

Con el descendente de Leganés para Plasencia.

Y de ambos trenes con Toledo, haciendo el servicio de correos.

Yangüas Messia, vicepresidente del Congreso de Derecho Internacional de Luxemburgo

Luxemburgo.—Se está celebrando un congreso de Derecho Internacional. A él asisten representantes de todas las naciones, excepto la representación del Gobierno de Valencia.

La España nacional se halla representada en la persona de Yangüas Messia, que ostenta la vicepresidencia del Congreso.

8.000 MILICIANOS REFUGIADOS EN FRANCIA SON CONDUCIDOS A CATALUÑA

París.—El Gobierno francés ha decidido repatriar a los milicianos que, procedentes del frente de Santander se han refugiado en Francia. Los heridos y enfermos serán conducidos en trenes sanitarios, escoltados por la guardia republicana a Puigcerdá y Cataluña. En la estación de Toulouse fué servido un almuerzo a 8.000 milicianos que, procedentes de Santander, se dirigen a Cataluña en cinco trenes especiales. Muchos de dichos milicianos, no querían de ninguna manera ser conducidos a Cataluña, y al paso de las tropas por la estación de Montauban, promovieron alborotos solicitando les dejaran quedarse en Francia.

Debido a dichos alborotos, se decidió por los jefes de los trenes, cerrar con llave los vagones para facilitar la vigilancia.

LOS ROJOS CREAN UN CONSEJO DE GOBIERNO PARA SU TERRITORIO DE ASTURIAS

París.—«Le Petite Gironde» del día 27, informa haber recibido un telegrama de Gijón que dice: «Por razón de la situación creó en el Norte de España el consejo interprovincial de Asturias y León, se ha reunido y ha decidido constituirse en consejo de gobierno con jurisdicción sobre todos los territorios en poder de los rojos. Todos los organismos civiles y militares se someterán a las decisiones de dicho consejo reunido permanentemente.

Procesos y condenas en la Unión Soviética

Moscú.—En Leningrado ocho funcionarios han sido condenados a muerte, acusados de trozkistas y de haber destruido las cosechas.

Otros nueve contrarrevolucionarios de derechas van a ser juzgados en Mijj Newgorod.

En la ciudad de Tiflis en el Cáucaso, han sido procesados unos traidores, por preparar insurrección en el Ejército. Los acusados confesaron haber formado organizaciones contrarrevolucionarias.

En Minsk, el Tribunal Militar, ha condenado a muerte a una banda de espías trozkistas.

EN ADDIS ABEBA SE CELEBRA LA TOMA DE SANTANDER

Addis Abeba.—En esta ciudad ha despertado gran entusiasmo la ocupación de Santander, habiéndose organizado una manifestación en la que tomaron parte gran número de fascistas y los obreros que prestan su trabajo en la capital del Imperio. El Secretario General de Addis Abeba ha interpretado un manifiesto ensalzando a los legionarios.

SE PROHIBE LA PRENSA FRANCESA EN BARCELONA

Toulouse.—En Barcelona está prohibida la entrada de periódicos de izquierda y extrema izquierda, pero hace unos días se ha prohibido la venta de todos en general.

EL ASESINATO DE UN DIPUTADO YUGO-ESLAVO

Belgrado.—Informan de Blatze que Ramadanovich, diputado, ha sido víctima de un atentado cuando descendía de su automóvil para entrar en su domicilio.

Varios tiros de fusil que salieron de otro coche le causaron graves heridas, y a los pocos momentos falleció.

EL MARISCAL PETAIN ASISTIRA A LAS MANIOBRAS SUIZAS

Berna.—La «Gazette de Lusanne» publica una información respecto a las dos próximas maniobras de la primera División del Ejército suizo.

Una decena de misiones militares extranjeras se han anunciado ya. A la cabeza de la misión francesa irá personalmente el mariscal Petain.

¿HA ENTRADO EN RUMANIA EL PRINCIPE NICOLAS?

Bucarets.—La agencia «Radior» declara desprovista de todo fundamento la noticia esparcida según la cual el príncipe Nicolás se encuentra en Rumanía.

El contrabando de armas en Francia

Constantemente llegan a los puertos franceses buques cargados con miles de toneladas de material soviético

París.—Varios periódicos de esta capital aseguran que el contrabando de armas con destino a los rojos españoles florece de nuevo, expresando la convicción de que el material bélico llegado estos días a puertos franceses, estaba destinado a la España roja. Por ejemplo, según una información recibida del Havre en el pequeño puerto, es-

tuario del «Sena Monfleur», llegaron dos pequeños vapores con armamento. Uno de ellos, de nombre «Pluvaslause», traía mil toneladas, declarando procedía de Marsella, con destino a Grecia y la mercancía de origen del puerto Odina; el segundo barco holandés, de nombre «Arbo», no ha recibido hasta ahora permiso para entrar en el puerto.

HA SIDO DENEGADA UNA PETICION HECHA POR EL GOBIERNO DE VALENCIA

Ginebra.—La Secretaría de la Sociedad de Naciones ha recibido todas las contestaciones, que son contrarias a lo solicitado por el Gobierno de Valencia, de verificarse una sesión extraordinaria.

Por lo tanto, le ha sido denegada su petición al Gobierno de Valencia.

RESTAURANT PEDRAZA

Prado, 11

TALAVERA

Ricardo Planchuelo

Médico-Dentista

San Francisco, 29 - Talavera

Almacén de hierros

Hierros, Ferretería y Muebles

Hijo de J. Moro

TALAVERA

Frigorífico MOYA

FABRICA DE HIELO

Trinidad, núm. 23

TALAVERA



iGinebra! iGinebra!

Suenan campanas en Palermo que tocan a vísperas de su fin

Pasó ya...

Pasó ya Ginebra. El hecho no precisa abundantes demostraciones. Es cierto y pocos son los que aún discuten, que la Sociedad de Naciones ha perdido su razón de existencia porque, nacida para asegurar la paz, en realidad sólo ha probado su eficacia en una abundante facilidad para que se produzcan conflictos.

Por otra parte y a estas alturas, es innegable otra realidad. Que cuando se emplean vocablos pacifistas es que se quiere hacer, sorda y encubierta, pero auténtica y más cruenta, la guerra. Sobre ondas, levemente onduladas, del lago ginebrino, vuelan palomitas de tarjetas postales representando a la paz; pero ya se sabe también que hay palomas, que sin perder su simbólico apaciguamiento, se las destina a fines auxiliares bélicos: así las palomas mensajeras. Los mensajes van escondidos entre la suavidad de su plumaje y son pocos los que aciertan a disfrazarlos. Pero existen. Obrar, Pesar. Deciden La única amenaza de que la paz en Europa se perturbe, viene precisamente de allí: de aquella Ginebra, nueva Sodoma, nueva Gomorra—en un sentido de putrefacción inmorales pacifista—que es sabedora de todas las farsas y zurcidora de todos los engaños, elegante y poliglota Celestina, que enzarza pueblos y complica cuestiones, trocando amores de unos a otros países, en abismos y odios.

Pasó ya Ginebra; pasó su influjo hipócrita y celestinesco. Pasó ya. Podemos hablar así: con la serena indiferencia, lindante con cierto margen de disculpa, que nos manda Dios y el corazón que tratemos a la memoria de los que perdieron ya su existencia.

Benito Mussolini en Palermo

En tierras de Sicilia, la voz de Mussolini ha tronado. Te conoce muy bien, Ginebra, quien pisó tu tierra y se bañó en tu lago, en conyuntura inolvidable; quien te pisó en edad mocevil, cuando rabioso por hallar el camino recto y luminoso de su Patria hubo de recorrer, abandonando Italia. Te conoce bien quien por ser acero del eje Roma-Berlín no se le ha escapado ningún secreto, ninguna confidencia de las penumbras casi insondables de las Cancillerías.

Y Benito Mussolini, por tierras de Sicilia, en Palermo, ha clamado por esa paz de Europa, que sólo puede basarse en el respeto que los otros países tengan a nuestra renacida España; a la Roma por segunda vez imperial; a la nueva Alemania, erguida sobre sus escombros.

Benito Mussolini ha dicho bien claro que no pretende ver reconocido el Imperio italiano por la Sociedad de Naciones, sino que se limita a pedir, por higiene pública, que cumpla al menos el servicio, en favor de la Humanidad, de dar sepultura a un muerto, cuya sola sombra hiede.

Es lo mismo que pide España frente a estos "Negus" del Gobierno de Valencia, vergonzantes judíos errantes, cadáveres insepultos. No se pide a la Sociedad de Naciones que reconozca la existencia de la España Azul, porque para probar su vida por el mundo le bastan gargantas juveniles que rasgan el silencio y domeñan distancias en vuelo universal. Pero por la salud pública que concedan tierra a hombres y a nombres y a

organizaciones supervivientes, que no llevan nada tras de sí, puesto que perdieron, con dejar de ser españoles, todo!

Fué allí, en Palermo, donde Mussolini dijo estas palabras, que lo encierran todo:

"Una realidad que hay que tener en cuenta es la que comúnmente se llama el eje Roma-Berlín. No se llega a Roma, ignorando Berlín o contra Berlín; y no se llega a Berlín ignorando Roma o contra Roma. Entre los dos regímenes existe una solidaridad de hechos, y vosotros entendéis precisamente cuando digo... (Interrumpe al Duce, grito unánime de la multitud que clama: ¡Arriba España!)... Nosotros no consentiremos en el Mediterráneo el bolchevismo ni ninguna otra cosa parecida.

Me es grato terminar mi discurso haciendo un llamamiento de paz a todos los países bañados por este mar, al que tres continentes han hecho afluir su civilización. Esperamos que seremos escuchados, pero si así no fuese, estamos perfectamente tranquilos, porque la Italia fascista tiene tales fuerzas de orden espiritual y material que puede afrontar y superar cualquier acontecimiento."

José Antonio encargaba a un camisa azul...

Es hora de los emocionantes recuerdos. Cuando en el año postrero del abatimiento, el 35, otro camisa azul que se dirigía a Ginebra, se despedía en Ma-

drid, de José Antonio, le hizo el ofrecimiento que se debe al jefe y que manda la cortesía:

—Si quieres algo paro Ginebra...

José Antonio dejó correr por paisajes de imaginación, como sombras por los ojos, un tropel de nubes agoreras. Torció su gesto con dureza; apretó sus mandíbulas; movió con energía uno de sus brazos, y dijo después en forma concisa y con gesto resolutivo:

—Si tienes tiempo, quémallo...

Para hablar en profeta, la imprecación airada y la definición en parábola eran oportunísimas. José Antonio, que había sufrido, en el amor a España, con un sufrir compensador de las indiferencias de las multitudes, sabía perfectamente que Ginebra merecía el fuego—Así Sodoma, así Gomorra—porque era sólo un cubil, o si más fino lo queréis, un marco para que se legalicen, respeten y perduren atoces injusticias como el tratado de Versalles. Es en nombre de la Sociedad de Naciones, que se pretende sencillamente que los grandes países como Italia, Alemania, España, tengan que vivir en la forma oprobiosa del mendigo: implorando caridad pública y universal, con la mano tendida y la palma abierta, ofreciendo la paz, frente a quienes les responden con el otro gesto impar y rencoroso del puño cerrado y de esta única palabra: Odio.

TEOFILO ORTEGA

FRENTE DE ARAGON

El enemigo pone toda clase de obstáculos al avance de nuestras tropas

Después de perder posiciones, intentan recuperarlas

Zaragoza.—El enemigo trata de poner a nuestra marcha el mayor número de obstáculos posible, porque considera que son jornadas decisivas de las que puede resultar su total hundimiento.

Así es que opone una gran resistencia, emplea grandes contingentes de fuerza y gran cantidad de material bélico, con lo que la victoria de los soldados aragoneses será de mayor trascendencia. Los primeros días trataron de romper nuestro frente las brigadas internacionales y los batallones argelinos y senegaleses, pero se vieron quebrantados por nuestra férrea resistencia.

La resistencia marxista no tardará en derrumbarse. Durante el día de ayer, las columnas avanzaron con paso firme y seguro, infligiendo al enemigo un durísimo quebranto; a medida que avanzaban nuestros soldados se encontraban el campo sembrado de cadáveres marxistas, fusiles, cajas de municiones, ametralladoras y material de todas clases. En algunos puntos había verdaderos montones de cadáveres.

Ayer fué rota la línea y en jornadas sucesivas se esperan resultados magníficos insospechados, que puede resultar para el ejército rojo la derrota más sensacional de toda la campaña.

En algunos sectores, los marxistas, después de perder importantes posiciones, intentaron reconquistarlas y fueron contenidos con gran facilidad, siendo rechazados con energía y sin conse-

guir otro objeto que el de aumentar considerablemente el número de sus bajas y abandonar mucho más material.

Nuestros soldados hicieron prisioneros a numerosos milicianos y llegan a nuestras líneas muchos evadidos del campo rojo. Todos ellos presentan un aspecto lamentable. Hace dos días que no comen y relatan la desmoralización remanente en las filas enemigas por el tremendo descalabro sufrido.

De algunos batallones internacionales sólo han quedado noventa o cien hombres.

Por el único sector que los marxistas dirigieron algún ataque fué por el de Balchite, y nuestras fuerzas hicieron una verdadera carnicería en sus filas.

El día de hoy ha sido otro más en los que se ha demostrado la superioridad de la aviación nacional.

Los aparatos de bombardeo han mostrado una actividad asombrosa. Nuestros magníficos trimotores bombardeaban las líneas enemigas a la escasa altura de doscientos metros, y los cazas, en vuelos rasantes, ametrallaban los atrincheramientos y posiciones rojas, cansándoles muchas bajas.

La disciplina y espíritu combativo de los aragoneses han hecho que las capitales de Aragón sean inaccesibles para las hordas rojas.

El primer congreso anticomunista iberoamericano

"Legaremos a los que nos sigan el continente limpio que soñaron los conquistadores"

Se debe a la "Confederación de la clase media" de Méjico

Se ha fijado el período del 15 al 17 de septiembre para la celebración en La Habana del magno Congreso cuya iniciativa se debe a la «Confederación de la Clase Media» de Méjico, que preside el ilustre ingeniero señor Sáenz de Sicilia. Sabido es que la mayoría de los Gobiernos de Iberoamérica tienen adoptadas medidas represivas contra el comunismo. Pero la consideración de que estas medidas son insuficientes si no son asistidas por fuertes e intersolidarias corrientes de opinión, y la de que el régimen imperante en Méjico ha permitido la difusión alarmante de la peste roja que ha hecho a esta nación guardada del comunismo y filial del Komintern para su irradiación hacia América, han movido a esos heroicos y beneméritos mejicanos que for-

man la «Confederación de la Clase Media» a convocar un Congreso cuyos alcances y finalidad están perfectamente diseñados en el manifiesto-convocatoria que tenemos ante nuestra vista y del cual entresacamos los siguientes párrafos:

«La Confederación de la Clase Media de Méjico», en vista de la posición actual del comunismo en América Latina, sus trabajos y ambiciones, considera necesario coordinar en su contra los esfuerzos de los diferentes Gobiernos y grupos nacionalistas por medio de la celebración del Primer Congreso Iberoamericano Anticomunista.

Después de los sucesivos fracasos que dicha tendencia demagógica ha sufrido en Europa; después de las rectificaciones que la Tercera Internacional se ha

visto obligada a hacer de muchos de sus errores; después de la desesperada situación del comunismo español, que en los actuales momentos sufre su cruenta agonía antes de su definitiva destrucción; es indispensable organizar la batalla final contra el comunismo en nuestro Continente, pues derrotado en Europa, quedamos nosotros como único gran grupo de cultura occidental, en el que pretenderá realizar sus ambiciones.

Intensa es, en efecto, la propaganda que hace el comunismo en contra de gobiernos que, por encarnar ideas de orden, lo han derrotado. Editoriales marxistas, prensa marxista especial para América, servicio de información, consignas precisas para todo el Continente y muy detalladas para cada país del mismo, tales son los elementos con que cuenta la III Internacional para subvertir el orden entre nosotros, además de la ayuda oficiosa e indirecta que halla en los Gobiernos de tipo radical que protegen el trabajo de zapa de las izquierdas. Por otra parte, la táctica del Frente Popular forma la más reciente de tránsito a la revolución, hace que masas de población desorientadas puedan caer fácilmente en las manos de agitadores radicales.

Merece un comentario la invitación que hacemos a las organizaciones patrióticas de los Estados Unidos. La mentalidad media norteamericana, políticamente inclinada a la democracia, es fácilmente engañada sobre los asuntos de América, por esos agitadores que exponen las consignas «democráticas» de que hablan en la actualidad los comunistas. Esperamos que los representantes que acudan a nuestro Congreso, sean después dignos y capaces esclarecedores de la verdad iberoamericana en los EE UU.

Nuestro Congreso Iberoamericano tiene facilidades prácticas. En él se ha de fundar un organismo que, con el apoyo de los grupos nacionales anticomunistas, queda aún al encuentro del enemigo y batirle en diversos aspectos fundamentales. Y aspiramos con él, además y por la coordinación de las fuerzas de orden, salvar lo que siglos de esfuerzos dolorosos han creado en nuestra América. Una voz de traición viviente llena nuestro entusiasmo. Vamos a cumplir un destino: el de hacer para nosotros y legar a los que nos sigan, el continente limpio que soñaron los conquistadores; el que forjaron los colonos y evangelizadores. Vamos a defender la misma tradición por la que España, la siempre heroica, se desangra en estos momentos. Sobre nuestro entusiasmo brilla la esperanza.»

Y en un comentario sobre los auspicios del Congreso, que León Ichaso hace en el «Diario de la Marina», dice, para terminar: «Aquí, en La Habana, esperan con los brazos abiertos a los concurrentes al Congreso, organismos tan prestigiosos y féridamente españoles y anticomunistas como el Comité Nacionalista Español y la Falange Española. Ya no lucharán solos. Ya sus manos se juntarán con las de millares de compañeros que irán a llevar el noble mensaje de la hispanidad que hoy es mensaje de anticomunismo, a todos los pueblos vástagos de la nación progenitora.» (E. I. A.)

ERES LA MUERTE MISMA

No sé si leerás esto, Dolores Ibaruri, Pasionaria. No sé si leerás esto, entre otras cosas, porque ignora si es que sabes leer. Pero no, no es posible que una vieja maestra se tape los oídos temblorosa al escuchar esos discursos tuyos, los que imitan los aullidos más lúgubres. ¿Cómo puede existir quien te equivoca, en un día lejano, camino de la escuela, como a una niña más entre las niñas y asistiera al milagro, que lo es siempre, de oír el balbuceo de las primeras letras? No hay un gesto de horror y de delirio, capaz de hacer patente la impresión que produce la traición de una radio equivocada que traduce, de pronto, la rabia cuchillera, silbante, de tu voz.

Tú nunca has sido niña. Ni siquiera mujer. Tú eres la muerte. Una peluca de cabellos lacios, y una angulosa y seca cresta de cartón disfraz tu osadad de calavera. Una obscura mortaja disimula el vacío de tus huesos y dos pelladas de viscoso betún hirviente y negro, fingen los ojos y giran en tus cuencas desoladas. Tu voz no nace de garganta humana, sino en cilindro de aceradas pías, infernal artefacto que te dota de vísceras metálicas, que substituye en ti lo que no tienes; el calor vivo y tierno de la entraña. «Más vale ser viuda de héroes que mujer de cobardes...» «Mejor es morir de pie que vivir de rodillas...» «Matar cien inocentes es preferible a salvar un culpable...»

¿Quién dijo eso? Lo dijo tu fonógrafo sin alma, el que te repite frases, donde han sólo un motivo macabro; morir, matar, morir. ¡Fúnebre Pasionaria, invención del Averno, hijastra de las Parcas, cuarta Euménide!

Como otros muchos, yo te he maldecido desde la obscura cueva, escondite mordido de las sombras y acechado por canes de «brigadas» en el espanto del fusilamiento de las ciudades rojas. Porque hasta aquel cobijo miserable, llegaba tu voz hueca y ajilada —el aire de una rueda de puñales... Pedías nuestra muerte, con palabras, que puedo repetir letra por letra; «Buscadlos donde estén, donde se oculten y aplastadlos sin pizca de compasión humana». Porque la compasión y la ternura, la piedad y el escrúpulo, la caridad, la lástima, son sentimientos débiles impropios de vosotros. No los sintáis jamás. A todos los fascistas tenéis que aniquilarlos como a perros rabiosos, a pedradas, con las culatas de vuestros fusiles, con palos y con hoces, sin juicio ni sumaria, sin aviso, allí donde se esconden...

Todos los que te oímos, Dolores Ibaruri, Pasionaria, sabemos que no es cierto que tú seas, mujer ni ser humano, no es posible. ¿Cómo poder llamarte, hermana, madre, novia? Sólo monstruo voraz, dictáfono del crimen, mecanismo mortal, pariente de la obscura guillotina.

Yacientes mocedades, con sus rígidos brazos extendidos, y jóvenes amigos de ojos claros que sintieron llover sobre su pecho, tatuado para siempre con el yugo y el hús de nuestro emblema, el puñal accionado por la voz asesina, los que velan la noche de la guerra y el alba del Imperio que se anuncia, desde azules garitas estelares, saben bien que tú eres, Dolores Ibaruri, Pasionaria ¡la muerte sin perdón, mal, dita y bárbara!

ALFREDO MARQUERIE
Colaborador nacional

El medio millón de combatientes del Generalísimo Franco crea, impone y defiende en el frente de batalla el espíritu de la Nueva España.

Veinte millones de españoles que tienen fe en el Caudillo, recogen su espíritu en la retaguardia y consiguen la España Una, Grande y Libre.